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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

ЧЕТВЕРГ, 2 МАРТА 2023 | № 7 (1441) | ОБНИНСК

МЫСЛИ. 
ИТОГИ. 
МНЕНИЯ.

Г  од. Ровно год мы живем в новой 
реальности. Той, что еще 365 дней 
назад казалась немыслимой. Ведь 

представить, что защищать целостность страны снова при-
дется с оружием в руках, было невозможно. Но это случилось. 

24 февраля прошлого 2022 года разделило наш мир на ДО 
и ПОСЛЕ. Потрясло, выбило из рук определенность и пред-

сказуемость, превратило нас в разом постаревших детей. 
Немыслимо разговаривать на языке оружия, но и немыслимо бро-

сить в беде своих.
 СТР.  6-7

«СОЛНЕЧНАЯ «СОЛНЕЧНАЯ 
ДОЛИНА» —  ДОЛИНА» —  
НА ОСТРИЕ НА ОСТРИЕ 

СВЯЗИ СВЯЗИ 
С ПРИРОДОЙС ПРИРОДОЙ СТР.  19

ГОД В УСЛОВИЯХ СВО
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ВАЖНЫЙ ГОД

Один из вопросов повестки был 
посвящен проведению в регионе 
мероприятий Года педагога и на-
ставника, объявленного в России 
Указом Президента РФ Владимира 
ПУТИНА.

Предваряя обсуждение, Владис-
лав Шапша акцентировал внима-
ние на том, что в нашем регионе 
работают свыше 16 тысяч педа-
гогов и при поддержке главы го-
сударства, Правительства страны, 
Министерства просвещения РФ 
многое делается для улучшения 
их труда: «Строятся детские сады, 
школы. Более качественным ста-
ло техническое оснащение учеб-
ного процесса. Введены различ-
ные меры поддержки, мотивации 
педагогов и наставников. Важно 
сохранять и поднимать престиж 
профессии, привлекать в отрасль 
молодых специалистов, укреплять 
преемственность».

Министр образования и науки 
области Александр Аникеев от-
метил, что в 2023 году отмечается 
200‑летний юбилей К. Д. Ушинско-
го, идеи которого легли в основу 
российской национальной школы 
образования. Именно он стал раз-
работчиком первых учебных посо-
бий для обучения родному языку.

Министр сообщил, что в  рам-
ках Года педагога и  наставника 
в  нашем регионе организовано 
издание методических и инфор-
мационных материалов для педа-
гогов, запланировано проведение 
профессиональных конкурсов 
и  мастер‑ классов, мероприятия 
по развитию наставничества, под-
держке молодых педагогов и мно-
гое другое.

КРУПНЫЕ ПРОЕКТЫ

Три крупнейших издательских 
проекта: книга «Слово о настав-
нике» —  сборник эссе молодых 
педагогов, электронный сборник 

лучших воспитательных практик 
«Классные методики» и  книга 
«Уроки жизни: учителя Калужской 
области —  участники Великой От-
ечественной вой ны».

«Важно учитывать, что сейчас 
педагоги активно используют в об-
учении цифровые ресурсы и соци-
альные сети. Формируется целое 
направление педагогической нау-
ки —  медиапедагогика», —  отметил 
Александр Аникеев. Учителя запи-
сывают образовательные видео, 
создают инфографику, формируют 
профессиональные сообщества 
в социальных сетях. В этой связи 
запланирован целый ряд интернет‑ 
проектов, в которых примут уча-
стие калужские учителя.

Галина Баранова —  преподава-
тель графического дизайна Калуж-
ского технического колледжа —  
вошла в Совет учителей‑ блогеров 
при Министерстве просвещения 
России. В начале года на телека-
нале Россия 1 был показан финал 
телеконкурса «Классная тема!», 
в котором приняла участие учи-
тель химии калужской школы № 5 
Наталия Тараканова. Эти и другие 
активные педагоги будут лидерами 
и вдохновителями многих событий 
Года педагога и наставника в на-
шем регионе.

Калужские педагоги активно 

проявляют себя во Всероссийской 
просветительской акции «Учи-
тель —  учителю», организованной 
Российским обществом «Знание». 
В Калуге, в торговом комплексе «21 
век» при участии Совета молодых 
педагогов области и Управления 
молодежной политики региона 
была открыта фотовыставка, ге-
роями которой стали 28 молодых 
учителей. Планируется реализовать 
много интернет‑ проектов в соци-
альных сетях: прямые эфиры с пе-
дагогами и руководителями обра-
зовательных организаций, подкаст 
«Открытый диалог», флешмобы, ви-
деогалереи, открытые уроки, виде-
одайджест главных событий года, 
опрос «Человек года в  системе 
образования Калужской области 
2023» и другие.

НОВЫЕ КОНКУРСЫ

В  этом году будет изменена 
структура областных конкурсов 
профессионального мастерства 
педагогов. Помимо существую-
щих —  «Учитель года» и «Воспита-
тель года» —  появится новый кон-
курс «Директор года Калужской 
области».

Особое внимание планируется 
уделять поддержке наставничества. 
Калужский государственный инсти-

тут развития образования в рамках 
национального проекта «Образо-
вание» открыл Центр непрерыв-
ного повышения педагогического 
мастерства, где для наставников 
проводятся обучающие семинары 
и курсы повышения квалификации. 
Повышению качества этой работы 
будет способствовать региональ-
ный конкурс «Моя методическая 
коллекция». Он станет точкой сбо-
ра самых креативных идей педа-
гогов.

Сохранятся меры социальной 
поддержки педагогов. В настоя-
щее время в  области действует 
пять крупных региональных мер 
поддержки учителей. Это ежегод-
ные выплаты молодым специали-
стам (от 10 до 60 тысяч руб лей), 
которые выплачиваются в первые 
три года и зависят от места рабо-
ты (город, село, городское поселе-
ние). Ежегодные выплаты молодым 
специалистам‑ педагогам в течение 
первых трех лет работы (от 20 до 
50 тысяч руб лей). Помощь моло-
дым педагогам до 35 лет в выплате 
первоначального взноса ипотеки 
(400 тыс. руб лей). Выплата в разме-
ре 1 млн. руб лей участникам про-
граммы «Земский учитель». Многие 
районы оказывают учителям по-
мощь в найме жилья. Установлена 
выплата ежемесячной стипендии 
в размере 23 тыс. руб лей молодым 
учителям, приезжающим из других 
регионов. Продолжают действо-
вать ежемесячные федеральные 
выплаты в размере 5 тыс. руб лей 
классным руководителям в школе 
и  кураторам групп в  колледжах 
и техникумах.

В этом учебном году в школах 
области создано 40 психолого‑ 
педагогических классов, задача ко-
торых —  профориентация и помощь 
в подготовке будущих педагогов.

НОВЫЕ ОБЪЕКТЫ

В  Год педагога и  наставника 
в нашем регионе появятся новые 
объекты образования —  начнут ра-
боту современный кампус КФ МГТУ 
им. Н. Э. Баумана и Федеральный 
технопарк среднего профессио-
нального образования, а также три 
новых школы —  в Калуге на улице 
Ермоловской, в Обнинске в микро-
районе «Заовражье» и в селе Лопа-
тино Тарусского района. В 19 шко-
лах пройдут капитальные ремонты. 
Минобрнауки области будет орга-
низован обучающий тренинг для 
руководителей школ с  участием 
ведущих директоров школ России 
и крупных специалистов по оформ-
лению образовательных локаций.

Подводя итог, Владислав Шапша 
назвал данное направление рабо-
ты очень важным и выразил уве-
ренность, что задачи, озвученные 
министром, будут обязательно ис-
полнены.

Анатолий Артамонов, подчерки-
вая активную работу органов вла-
сти федерального уровня, в чьих 
планах —  увеличение объемов 
средств на капитальные ремонты 
и реконструкцию школ, затронул 
тему создания профильных клас-
сов по договоренности с ведущими 
вузами. Такое взаимодействие уже 
организовано во многих регионах, 
в том числе в Москве: «Отучившись 
в этих классах 4–5 лет, ребята име-
ют преимущества при поступлении. 
Я со своей стороны могу оказать 
содействие», —  заметил Анатолий 
Артамонов.

В  поддержку идеи Владислав 
Шапша заметил, что подписание 
ряда соглашений, в том числе с мо-
сковскими университетами, запла-
нировано уже на текущий год. «Это 
позволит нашим ребятам учиться 
в таких предуниверситариях и го-
товиться к поступлению в ведущие 
образовательные учреждения фе-
дерального уровня для того, чтобы 
потом вернуться в Калужскую об-
ласть, —  сказал губернатор.

27 февраля губернатор Владислав Шапша 
в режиме видеоконференции провел за-
седание регионального правительства. 

Участие в работе приняли председатель комитета Со-
вета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам Ана-
толий Артамонов, председатель Законодательного со-
брания Геннадий Новосельцев и главный федеральный 
инспектор по Калужской области Игорь Князев.

В ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ В ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ПЛАНИРУЕТ УКРЕПИТЬ ПРЕСТИЖ ПРОФЕССИИ ПЛАНИРУЕТ УКРЕПИТЬ ПРЕСТИЖ ПРОФЕССИИ 
И ОТКРЫТЬ СОВРЕМЕННЫЕ ОБЪЕКТЫ ОБРАЗОВАНИЯИ ОТКРЫТЬ СОВРЕМЕННЫЕ ОБЪЕКТЫ ОБРАЗОВАНИЯ
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На 2023 год продлено действие нор-
мы закона, согласно которой калужа-

нам, поступающим на военную службу 
по контракту в третий армейский до-
бровольческий корпус, выплачивается 
по 200 тысяч руб лей.

Внесены изменения и  в  закон 
«Об установлении дополнительной меры 
социальной поддержки лицам, направ-
ленным (командированным) на терри-

тории Донецкой Народной Республики, 
Луганской Народной Республики, и чле-
нам их семей».

— Речь идет о тех, кто принимает уча-
стие в восстановлении объектов инфра-
структуры освобожденных территорий. 
Ранее для них были установлены вы-
платы в размере 500 тысяч руб лей —  при 
получении легкого увечья, 700 тысяч 
руб лей —  тяжелого увечья, 1 млн. руб лей 
родственникам в случае гибели коман-

дированного. Документом устанавлива-
ется дополнительная выплата в размере 
500 тысяч руб лей гражданам, получив-
шим ранение, которое не подпадает под 
категорию легкого или тяжелого, —  от-
метил на заседании сессии председатель 
Законодательного собрания Геннадий 
Новосельцев.

Законодательство также дополнено 
территориями новых регионов —  Запо-
рожской и Херсонской областями.

Законодательное собрание области 
направит в Государственную Думу РФ 

поправки к проекту федерального зако-
на, призванные сохранить в регионах 
многофункциональные миграционные 
центры.

— В Калужской области миграционный 
центр работает активно. Он приносит 
в казну порядка 700 млн. руб лей в год. 
Раньше эти деньги были в так называ-
емой «серой зоне» экономики. Поэтому 
мы надеемся на поддержку депутатов 
Госдумы, сенаторов в отстаивании ин-
тересов региона, —  подчеркнул на засе-
дании сессии председатель парламента 
Геннадий Новосельцев.

Добавим, что такой миграционный 
центр в Калужской области функцио-
нирует более пяти лет. Иностранные 
граждане могут здесь оформить и полу-
чить патент на работу в режиме «одного 
окна».

Создание центра способствовало пре-
кращению деятельности посреднических 
организаций, предоставляющих услуги 
иностранным гражданам по подготов-
ке документов на получение патентов, 
а также увеличению численности лега-
лизовавшихся иностранных работников.

В период деятельности миграционного 
центра, начиная с 2017 года, оформлено 
и переоформлено более 160 тыс. патен-
тов, оказано более 150 тыс. услуг по ме-

дицинскому освидетельствованию ино-
странных работников, порядка 50 тыс. 
услуг по тестированию на знание рус-
ского языка, истории России и основ за-
конодательства Российской Федерации.

В нынешней редакции федеральный 
законопроект исключает право субъек-
тов Российской Федерации (кроме Мо-
сквы и Московской области) учреждать 
такие центры.

В поправках от Калужской области 
предлагается оставить в федеральном 
законе положения, дающие всем субъ-
ектам Российской Федерации право 
определять уполномоченную организа-
цию по выдаче или переоформлению 
патентов.

Депутаты регионального парламен-
та на 5,5% проиндексировали ряд 

социальных выплат.

Как сообщил на заседании сессии 
областного парламента председатель 
Законодательного собрания Геннадий 
Новосельцев, после увеличения они 
составят:

 за воспитание приемного ребенка 
в возрасте от 0 до 3 лет —  15 290 руб‑
лей;

 в  возрасте от 3 до 18  лет —  
14 703 руб ля;

  за воспитание приемного 
ребенка‑ инвалида (в возрасте от 0 до 

3 лет) —  28 028 руб лей;
  за воспитание приемного 

ребенка‑ инвалида (в возрасте от 3 до 
18 лет) —  25 478 руб лей.

Вознаграждение опекуну или попе-
чителю составит:

 на каждого ребенка, находящего-
ся под опекой —  8 040 руб лей;

 неработающим опекунам на каж-
дого гражданина, признанного судом 
недееспособным и находящегося под 
опекой —  8 040 руб лей;

 работающим опекунам и опеку-
нам, являющимся пенсионерами, на 
каждого гражданина, находящегося 
под опекой —  2 413 руб ля.

Размер денежных средств на содер-
жание находящихся под опекой детей 
составит 13 890 руб лей.

Размер ежемесячной компенсаци-
онной выплаты опекунам совершен-
нолетних недееспособных граждан 
составит 2 431 руб ль.

На 5,5 процентов также проиндек-
сированы выплаты ветеранам труда, 
труженикам тыла, реабилитированным 
лицам, лицам, признанным постра-
давшими от политических репрессий, 
расходы на оплату жилых помещений 
и коммунальных услуг специалистам 
сельской местности и членам много-
детных семей.

ИНИЦИАТИВА МОТИВАЦИЯ

ОБЩЕСТВО

ДЕТИ

МИГРАЦИОННЫЕ ЦЕНТРЫ В РЕГИОНАХ 
НЕОБХОДИМО СОХРАНИТЬ

ПРОИНДЕКСИРОВАНЫ ВЫПЛАТЫ ПРИЕМНЫМ 
РОДИТЕЛЯМ, ОПЕКУНАМ И ПОПЕЧИТЕЛЯМ

ДОПОЛНЕНО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО О ПОДДЕРЖКЕ ДОПОЛНЕНО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО О ПОДДЕРЖКЕ 
УЧАСТНИКОВ СВО И ЛЮДЕЙ, ВОССТАНАВЛИВАЮЩИХ УЧАСТНИКОВ СВО И ЛЮДЕЙ, ВОССТАНАВЛИВАЮЩИХ 
ИНФРАСТРУКТУРУ НОВЫХ РЕГИОНОВИНФРАСТРУКТУРУ НОВЫХ РЕГИОНОВ

На этой неделе в  ходе съезда Ассоциации 
муниципальных образований Калужской 

области председатель парламента Геннадий Но-
восельцев обратил внимание на программы, ко-
торые находятся на контроле партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

— Прогресс виден по программе поддержки 
местных инициатив жителей. В 2017 году ее фи-
нансирование составляло 26 миллионов руб лей, 
в текущем —  250 миллионов. Она позволяет ре-
шать самые насущные проблемы на местах, —  от-
метил Геннадий Новосельцев.

Напомним, что по ней осуществляется строи-
тельство тротуаров и дорог, благоустройство воин-
ских захоронений, борьба с борщевиком, ремон-
тируется уличное освещение, детские и спортив-
ные площадки. Прием заявок завершился 1 марта.

— Прошу вас оперативно провести торги и со-
вместно с жителями отслеживать выполнение ра-
бот, —  обратился спикер к участникам съезда.

По программе капремонта школ в этом году 
запланировано отремонтировать 16 учебных за-
ведений, две школы —  переходящие с прошлого 
года, третья уже сдана в эксплуатацию в феврале. 
На эти цели выделено более 500 миллионов руб‑
лей.

Председатель отметил, что к 1 сентября работы 
должны быть завершены. За каждой школой за-
креплены депутаты, необходим и родительский 
контроль.

Говоря о  реализации программы исполне-
ния наказов избирателей, спикер отметил, что 
в 2020 году было собрано более 1500 предло-
жений от жителей. На сегодняшний момент бо-
лее 1000 наказов реализовано. На сайте er40.ru 
можно посмотреть динамику в разрезе каждого 
района.

— Все, что мы обещали людям, должно быть вы-
полнено, —  сказал он.

В завершении Геннадий Новосельцев попросил 
постоянно оказывать на местах помощь мобили-
зованным и членам их семей.

 ► Виктор ГРОМОВ

ТРИ ПРОГРАММЫ, ТРИ ПРОГРАММЫ, 
В КОТОРЫХ В КОТОРЫХ 
НЕОБХОДИМО НЕОБХОДИМО 
УЧАСТИЕ ЖИТЕЛЕЙУЧАСТИЕ ЖИТЕЛЕЙ
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27 февраля в ходе заседания реги-
онального правительства, которое 

в  режиме видеоконференции провел 
губернатор Владислав Шапша, началь-
ник управления молодежной политики 
области Михаил Артамонов доложил об 
основных задачах реализации молодеж-
ной политики.

По словам Михаила Артамонова, моло-
дежная политика —  одна из самых стре-
мительно меняющихся отраслей, которая 
в постоянном режиме должна быть готова 
ответить на вызовы современности. В на-
стоящее время внешние условия, в кото-
рых реализуется молодежная политика, 
значительно усложнились. «Сегодня мы 
работаем с самой тревожной аудитори-
ей —  триггером этого процесса стала пан-
демия коронавирусной инфекции, которая 
привела к сбою привычного образа жизни 
молодых людей. Затем резко осложнилась 
геополитическая обстановка, молодежь 
оказалась под шквалом информационных 
атак. В этих условиях важно разработать 
и принять дополнительные меры, направ-
ленные на поддержку самореализации 
молодых людей», —  отметил он.

Среди основных мер —  поддержка 
крупнейших волонтерских движений, 
совершенствование деятельности регио-
нального ресурсного центра добровольче-
ства, всесторонняя помощь волонтерским 
организациям и локальным сообщества, 
грантовая поддержка добровольческих 
инициатив.

«В приоритете по‑прежнему останется 
деятельность регионального штаба все-
российской акции #МЫВМЕСТЕ как об-
разцового инструмента служения. В акции 
за последние годы приняли участие более 
трех тысяч волонтеров, оказавших адрес-
ную помощь более чем 37000 жителям 
региона. В настоящее время штаб —  точка 
сборки важнейших инициатив, по под-
держке мобилизованных и их семей», —  
пояснил Михаил Артамонов.

Еще одно важное направление —  под-
держка молодежных организаций и дви-
жений. Особое внимание было уделено 
новой организации —  Российскому дви-
жению детей и  молодежи «Движение 

первых». В регионе созданы более ста 
первичных отделений в общеобразова-
тельных и профессиональных образова-
тельных организациях, вузах и учрежде-
ниях молодежной политики.

По оценке Михаила Артамонова, разви-
тию системы поддержки молодежных объ-
единений и инициатив может способство-
вать создание молодежных пространств, 
а реконструкция действующих учрежде-
ний молодежной политики, требующих 
трансформации.

Еще одна задача —  подготовка кадров 
для работы с молодежью. В рамках ис-
полнения Перечня поручений Президента 
РФ Владимира Путина будет рассмотрен 
вопрос повышения заработной платы со-
трудников сферы молодежной политики.

В связи с высокой подверженностью 
молодых людей влиянию негативных 
факторов продолжится профилактиче-
ская работа с молодежью, находящейся 
в «зоне риска». Речь идет о комплексе 
мероприятий, направленных профилакти-

ку действий, представляющих опасность 
для жизни, распространения идеологии 
терроризма и экстремизма, пропаганды 
суицидального поведения.

«Решение указанных задач, позволит 
выработать новый вектор молодежной 
политики, который приведет к единому 
стандарту в работе с молодежью. В резуль-
тате указанные меры должны обеспечить 
достижение одной общей цели —  под-
держки самореализации молодых людей 
в Калужской области», —  резюмировал 
Михаил Артамонов.

Губернатор Владислав Шапша поручил 
не принимать решений без непосред-
ственного участия молодых людей. «Без 
ребят не нужно принимать решения: чем 
меньше формализации в общении, тем 
больше пользы для всех. Молодые люди 
активны и готовы участвовать в обще-
нии», —  сказал он.

Подводя итог обсуждения, глава регио-
на отметил: «Вы знаете, что в конце про-
шлого года Президент России Владимир 
Путин провел заседание Государствен-
ного совета по вопросам реализации 
молодежной политики в современных 
условиях. Глава государства подчеркнул, 
что это тема является стратегически 
важной. Буквально в течение 10–15 лет 
подрастающему поколению предстоит 
вкладывать силы в реализацию целей 
развития страны. Обсуждались разные 
вопросы: образование, трудоустройство, 
кадровый рост, поддержка молодых спе-
циалистов, семей, людей вернувшихся 
после окончания военной службы, во-
лонтеров. Много внимания было уделе-
но новым вызовам в сфере молодежной 
политики. Наши цели и задачи должны 
соответствовать вектору работы, задан-
ному Президентом».

НОВОСТИ

В ОБНИНСКЕ ПОМОГАЮТ 
В ТРУДОУСТРОЙСТВЕ 
ИНВАЛИДОВ

ПИТОМЦЕВ ЖИТЕЛЕЙ 
ОБНИНСКА БУДУТ ЛЕЧИТЬ 
БЕЗ ВЫХОДНЫХ

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ В 2023 ГОДУ 
ОТРЕМОНТИРУЮТ 186 
КИЛОМЕТРОВ ДОРОГ

В течение 2022 года в обнинский Центр за-
нятости населения за помощью в поиске работы 
обратилось 32 жителя с ограниченными воз-
можностями здоровья. Как рассказала ES‑каналу 
исполняющая обязанности руководителя ЦЗН 
Кристина Асташкина, трудоустроить удалось 18 
из них. Инвалиды заняли должности специалиста 
по кадрам, бухгалтера, начальника цеха, архи-
тектора, педагога дополнительного образования, 
водителя погрузчика, приемщика товара, под-
собного рабочего.

В этом году в ЦЗН пока обратилось трое инва-
лидов и уже один из трудоустроен на должность 
бухгалтера.

Такое решение приняло руководство «Боров-
ской ветеринарной станции», в зону ответствен-
ности которой попадает и наукоград.

По многочисленным просьбам от горожан, 
расположенный по адресу: улица Садовая, 56 
ветпункт теперь будет работать без выходных.

Обратиться за помощью можно с 8:30 до 17:30. 
Время обеда с 13:00 до 14:00.

Более подробную информацию по амбулатор-
ному приему можно узнать по телефону 8–484–
39–6–26–76.

В этом году ремонт ждет 186 километров дорог 
Калужской области. Работу проведут благодаря 
нацпроекту «Безопасные качественные дороги». 
На эти цели направлено 4,2 миллиарда руб лей.

Как сообщает портал национальныепроекты.рф, 
особое внимание уделят внедрению интеллекту-
альной транспортной системы: в планах создать 
единую платформу, центр обработки данных, 
разработать программное обеспечение для ин-
теграции существующих подсистем.

В дополнение в Калуге, Обнинске и Жуковском 
районе обустроят 10 стационарных комплексов 
для фиксации нарушений ПДД.

ДИАЛОГ

«БЕЗ РЕБЯТ НЕ НУЖНО ПРИНИМАТЬ «БЕЗ РЕБЯТ НЕ НУЖНО ПРИНИМАТЬ 
РЕШЕНИЯ: ЧЕМ МЕНЬШЕ РЕШЕНИЯ: ЧЕМ МЕНЬШЕ 

ФОРМАЛИЗАЦИИ В ОБЩЕНИИ, ТЕМ ФОРМАЛИЗАЦИИ В ОБЩЕНИИ, ТЕМ 
БОЛЬШЕ ПОЛЬЗЫ ДЛЯ ВСЕХ»БОЛЬШЕ ПОЛЬЗЫ ДЛЯ ВСЕХ»

ВЛАДИСЛАВ ШАПША:ВЛАДИСЛАВ ШАПША:  
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ОТРЕМОНТИРУЮТ 18 ШКОЛ ОБЛАСТИ

— По инициативе партии «Единая Россия» 
продолжается программа капитального ре-
монта школ. В Калужской области в этом году 
будет отремонтировано 18 школ. Капремонт 
должен быть завершен к 1 сентября, поэтому 
прошу депутатов подключиться к этой рабо-
те, оказать необходимую поддержку, орга-
низовать контроль. Необходимо провести 
эту работу качественно и в срок, —  отметил 
Геннадий Новосельцев, открывая заседание.

Напомним, что на эти цели из областного 
и федерального бюджетов выделяется более 
500 миллионов руб лей.

КОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА ШКОЛЬНОГО 
ПИТАНИЯ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ 
ПОСТОЯННО

— Продолжает свою деятельность ра-
бочая группа при фракции «Единая Рос-
сия» по контролю за качеством школьно-
го питания. По всей области сейчас идут 
проверочные мероприятия. В ближайшее 
время мы встретимся с министерством об-
разования, обозначим «узкие» места. Та-
кие есть, в основном, в областном центре. 
В районах, в Обнинске работа поставлена 
на более высоком уровне. Есть чему у них 
поучиться. Будем давать свои предложе-

ния. Губернатор ждет их от нас, —  сказал 
Геннадий Новосельцев, обращаясь к де-
путатам.

СПИКЕР ПАРЛАМЕНТА ПОБЛАГОДАРИЛ 
ДЕПУТАТОВ ЗА ПОДДЕРЖКУ 
УЧАСТНИКОВ СВО

— Хочу поблагодарить депутатов всех 
фракций, кто участвовал в сборе средств. 
Недавно два квадрокоптера мы достави-
ли в зону специальной военной операции 
нашему коллеге Дмитрию Афанасьеву. На-
дежда Ефремова их туда отвезла. Только 
что получили очередной автомобиль для 
нужд участников СВО. Его передала На-
талья Терехова, Сослан Такаев отремон-
тировал, оснастил машину всем необхо-
димым. Сегодня ее успели отдать бойцу, 
который уезжал на передовую. Работу эту 
продолжим. Предлагаю установить сумму, 
которую депутаты будут ежемесячно от-
числять на покупку машин. Мы их будем 
стабильно отправлять на фронт. Это сейчас 
самая актуальная позиция по заявкам во-
еннослужащих, —  подчеркнул председа-
тель парламента.

ОФИЦИАЛЬНО

НОВОСТИ

НА АЛЛЕЕ АТОМНЫХ ГОРОДОВ 
ПЕРВОГО НАУКОГРАДА 
ЗАЖГУТСЯ ЕЩЕ ДВЕ ЗВЕЗДЫ

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
ПОМОГАЕТ КАЛУЖСКИМ 
СЕМЬЯМ СТРОИТЬ ЖИЛЬЕ

Напомним, что в прошлом году в первом на-
укограде открыли Аллею атомных городов. На 
ней расположились 26 звезд городов присутствия 
«Росатома».

В этом году на ней планируют зажечь новые 
звезды. Об этом рассказал депутат Госдумы РФ 
Геннадий Скляр по итогам отчетной коллегии 
министерства внутренней политики Калужской 
области, которая прошла 27 февраля.

«Я надеюсь, мы «зажжем» звезду Энергода-
ра (запорожская АЭС) и звезду Островца (бело-
русская АЭС). Мы будем дальше пополнять этот 
список. Мы хотим, чтобы люди приезжали к нам 
и видели —  мы «в атоме» главные! К этой работе 
можно и нужно привлекать ребят из других стран, 
которые учатся в Обнинске и Калуге», —  сообщил 
народный избранник в Телеграм.

За прошлый год 347 калужских семей израсхо-
довали средства материнского капитала на стро-
ительство или реконструкцию частного жилого 
дома. Всего по этим направлениям Социальный 
Фонд Калужской области перечислил средств 
порядка 115 млн. руб лей. Деньги выделялись на 
строительство нового жилья, расширение имею-
щейся жилплощади либо для компенсации затрат 
на уже построенный или реконструированный 
дом.

Использование маткапитала при строительстве 
жилья осуществляется в два этапа. Сразу после 
удовлетворения заявления владельцу сертифи-
ката перечисляется половина запрашиваемой 
суммы. Оставшиеся средства направляются после 
проведения основных работ по возведению или 
реконструкции дома. Если работы выполняет 
строительная организация, средства перечис-
ляются ей напрямую, причем сразу всей суммой.

Важно отметить, что материнский капитал нель-
зя направить на строительство нежилого поме-
щения, например, хозяйственной пристройки или 
гаража, поскольку это не является улучшением 
жилищных условий семьи. В то же время работы 
по реконструкции, такие как замена крыши, окон 
либо подведение коммуникаций, могут осущест-
вляться на средства маткапитала, но только если 
при этом увеличивается жилая площадь дома.

Средства на строительство или реконструкцию 
дома выделяются, когда малышу, давшему се-
мье право на материнский капитал, исполняется 
3 года. В случае погашения жилищного кредита 
или займа на строительство воспользоваться 
капиталом можно сразу после рождения или 
усыновления ребенка.

В ЗАКСОБРАНИИ

ГЛАВНОЕ В РАБОТЕ ДЕПУТАТОВ

16февраля состоялось первое в этом году 
заседание сессии Законодательного со-
брания области. Поддержка участников 

СВО, контроль капремонта школ и качества питания 
учащихся —  это основные приоритеты, которые обо-
значил депутатам председатель областного парла-
мента Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ.

СОЦИАЛКА

Председателя Калужского региональ-
ного отделения Российского Союза 

бывших несовершеннолетних узников 
фашистских концлагерей Валентину Нико-
лаевну Филатову знают в нашем регионе 
многие. Она активный участник патриоти-
ческих мероприятий, встреч со школьни-
ками, ветеранами. Её энергию, отзывчи-
вость, доброжелательность, стремление 
помогать людям очень ценят коллеги.

Она вместе с Николаем Николаевичем 
Востровым пришла на прием к председа-
телю Законодательного собрания области 
Геннадию Новосельцеву.

— В нашей организации состоит 3637 че-
ловек, каждого стараемся держать в цен-
тре внимания. Вместе организуем меро-
приятия, готовим встречи с молодежью, по-
здравляем всех с праздниками. Первички 
у нас есть в каждом районе, —  поделилась 
она. —  Стараемся выезжать к памятным 
местам, сейчас готовимся к проведению 
Международного Дня освобождения уз-
ников фашизма. Но не всегда нам хватает 
средств на эти цели. Иногда нужен транс-
порт. Решилась обратиться к Вам за помо-
щью, —  рассказала Валентина Николаевна.

Председатель заверил, что необходимая 
помощь будет оказана и дал номер лично-
го мобильного телефона, чтобы в случае 
возникновения проблемных вопросов, 
ветераны могли обратиться к нему на-
прямую.

	● Анна ИЛЬИНА

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ПРЕДЛОЖИЛ БЫВШИМ ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ПРЕДЛОЖИЛ БЫВШИМ 
МАЛОЛЕТНИМ УЗНИКАМ ФАШИЗМА ОБРАЩАТЬСЯ МАЛОЛЕТНИМ УЗНИКАМ ФАШИЗМА ОБРАЩАТЬСЯ 
К НЕМУ ЗА РЕШЕНИЕМ ПРОБЛЕМ НАПРЯМУЮК НЕМУ ЗА РЕШЕНИЕМ ПРОБЛЕМ НАПРЯМУЮ
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Вот уже год Калужская об-
ласть своим примером очень 
ярко показывает, что все мы 
одно целое: те, кто на фронте, 
и те, кто в тылу.

Каждый человек, начиная 
от женщин (порой даже бабу-
шек), которые вяжут носки для 
бойцов, детей в детских садах, 
которые открытки рисуют тем, 
кто на передовой, предприни-
мателей, которые поддержи-
вают руб лем и  гуманитарной 
помощью —  все объединились, 
чтобы поддержать разными 
возможными способами тех, 
кто прямо сейчас защищает 
наш суверенитет на линии со-
прикосновения с врагом.

Для Калужской области под-
шефный город —  это Перво-
майск в ЛНР. Там каждый жи-
тель чувствует нашу поддержку. 
Жителями нашей области очень 
много сделано для восстановле-
ния разрушенной инфраструк-
туры Первомайска, волонтеры 
и  специалисты работают там 
постоянно. Это наш способ «об-
нять» тех, кому сложнее.

Конечно, не бывает столкно-

вений такого уровня без жертв. 
Это не просто противостояние, 
это мировой конфликт. В нем 
увязли так или иначе все страны, 
и он коснулся каждого человека 
на земле.

НАША ГРЯДУЩАЯ ПОБЕДА 
ЗАВИСИТ ОТ КАЖДОГО ИЗ НАС

От нашей веры, от нашего 
вклада, от нашей вовлеченно-
сти. Это то самое время, когда 
патриотизм перестает быть про-
сто словом, становится действи-
ем. Этот год стал проверкой на 
человечность, на ценности, на 
здравый смысл. Мы за Родину, 
за мирное небо над ней, за мир-
ное будущее наших детей.

Всем, кто сейчас в самой го-
рячей точке планеты защищает 
ценой собственной жизни, спа-
сает, предотвращает глобаль-
ную беду —  НИЗКИЙ ПОКЛОН, 
молитвы о  жизни и  здоровье 
и  огромная благодарность от 
тех, кто продолжает жить свою 
«обычную» жизнь.

Эпитет «обычная» не случай-
но взят в кавычки.

Конечно, жизнь теперь совсем 
не обычная. Даже в будничных 
делах мы не забываем о том, 
что идет СВО, и что наши бойцы, 
наши герои прямо сейчас там, на 
передовой.

Люди собирают помощь, шьют 
одежду, делают окопные свечи, 
варят печки, заготавливают дро-
ва, встречают вернувшихся из 
зоны СВО. И каждый день звучат 
слова напутствия и восхищения 
нашими защитниками. У каждо-
го сегодня своя ответственность. 
Но победа будет за нами, потому 
что на нашей стороне правда.

Защитникам слава. Людям 
в  тылу —  сил и  возможностей 
для помощи. Всем —  сплочения. 
И скорейшего мирного неба над 
головами. Неба, которого нет уже 
год, и мы каждый день осознаем, 
как это страшно, и ценим жизнь 
еще сильнее.

МЫСЛИ. 
ИТОГИ. 
МНЕНИЯ.

Г  од. Ровно год мы живем в но-
вой реальности. Той, что еще 365 
дней назад казалась немыслимой. 

Ведь представить, что защищать це-
лостность страны снова придется 

с оружием в руках, было невозможно. Но это случилось. 
24 февраля прошлого 2022 года разделило наш мир 

на ДО и ПОСЛЕ. Потрясло, выбило из рук определенность 
и предсказуемость, превратило нас в разом постаревших детей. 

Немыслимо разговаривать на языке оружия, но и немыслимо 
бросить в беде своих.

Для депутата Законодательного собрания Калужской области, руководителя исполкома Народного фронта региона 
Дмитрия Афанасьева прошедший год стал одним из самых трудных и важных.

В конце сентября прошлого года он отправился добровольцем в зону проведения СВО.
— В жизни каждого человека бывают поворотные событие. У меня их два. Первое —  когда я начал работать в Общерос-

сийском Народном фронте. И второе —  когда пошел на фронт. Для меня стал примером мой дедушка —  ветеран Великой 
Отечественной вой ны Григорий Александрович Афанасьев, который на вой ну ушел добровольцем, приписав себе два 
недостающих года. А у меня сейчас присутствуют две эмоции —  чувство страха и чувство ответственности. Страх человеку 
свой ственен, а ответственность —  это понимание того, что нужно выполнить поставленную командиром задачу. Сначала, 
когда были взрывы, я слетал с кровати и бежал в укрытие. А сейчас —  даже не просыпаюсь.

ПОШЕЛ НА ФРОНТ ПО ПРИМЕРУ ДЕДА-ГЕРОЯ

Когда мы осознали, что только силой можно прекратить творящийся произвол, что все 
дипломатические способы исчерпаны, и что враг вооружен, хитер и бескомпромиссен, именно 
в этот момент мы сплотились. Мы поняли, что вместе мы сила, вместе мы непременно победим.

	■ В зону СВО отправляются не только продукты, медикаменты 
и одежда, но даже и автомобили

	■ Специалисты из Калужской области восстанавливают разрушенный 
Первомайск

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН



7№ 7 (1441), 2 марта 2023 г.ГОД В УСЛОВИЯХ СВО

ДЕПУТАТ ГОСДУМЫ РФ ГЕННАДИЙ 
СКЛЯР:

— Конечно, мое поколение пережило мно-
го исторических событий: и развал СССР, 

и смену общественно- политического строя. Но 
событие, которое произошло год назад– это не-
что новое, чего не было ранее. Это испытание, 
которое нам всем предстоит пройти, оно пока не 
закончилось. И мы из него выйдем, приобретя 
полезный опыт, который нам предстоит исполь-
зовать в нашей дальнейшей жизни.

ДЕПУТАТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 

ОЛЕГ КОМИССАР:

— У меня два момента. Первое: уже в двух-
тысячных годах и даже в 90-х я видел, что 

нашу страну гнобят, навязываются чуждые цен-
ности, а мы молчим. Мне было очень больно смо-
треть, что правительство об этом молчит, и только 
сейчас я начинаю понимать, что просто у нас 
не было достаточно сил. Второе чувство —  это 
сожаление, что не началось все хотя бы пять 
лет назад. Я мог сейчас быть там. А сейчас, когда 
началось это так поздно, возраст такой огромный, 
что уже не берут.

После начала СВО работа депутатов Заксо-
брания стала более интенсивная. Мы оказываем 
помощь тем, кто воюет на Донбассе. Покупали 
квадрокоптеры, приобрели пять микроавтобусов. 
Один из депутатов имеет свое автохозяйство, 
он приводит автомобили в соответствующее 
состояние. Такую работу ведем среди депутатов 
регулярно.

ГЛАВА ОБНИНСКОГО ГОРОДСКОГО 
СОБРАНИЯ ГЕННАДИЙ АРТЕМЬЕВ:

— Год изменил всех. Мы действительно 
собрались воедино, показали, какими спло-

ченными можем быть. Казалось, что во время 
ковида тяжело, но сейчас сложнее. И, тем не ме-
нее, мы находим силы решать все задачи, делами 
свою работу. И все это очень важно, ведь, как ни 
крути, город должен жить. Должны открываться 
предприятия, строиться школы и детские сады. 
Но сегодня мы делаем еще очень многое, чтобы 
победить —  каждый на своем месте вносит вклад.

Изменилось многое в нас. Мы стали крепче, 
сильнее, а поводить финальные итоги будем 
потом, когда победим. Сейчас задача —  сделать 
все возможное для победы.

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ СП 
«ВОРСИНО» АЛЕКСЕЙ ГЕРАСЬКИН:

— Оглядываясь на прошедший год, я хочу 
сказать, что для меня он стал годом на-

дежды. Сначала было страшно —  нас выдернули 
из привычной действительности, потом пошли 
санкции и прочее. Но весной все стало меняться, 
пришли рассказы наших бойцов о том, что они 
видели, началось осознание реальной ситуации 
и того, с чем нашей стране пришлось столкнуться. 
Потом была мобилизация, и если поначалу она 
вызывала негатив у людей, то в итоге сплотила 
всех вокруг наших защитников.

Мы все изменились, каждый в отдельности 
и общество в целом. Мы не та страна, что были 
год назад —  мы стали лучше, сплоченнее. И сей-
час это видно буквально во всем.

ГЛАВНЫЙ ВРАЧ ЦРБ БОРОВСКОГО 
РАЙОНА НАТАЛЬЯ ОГОРОДНИКОВА:

— Этот год был годом напряжения и пе-
реживаний. У меня близкий человек уже 

дважды отправлялся в зону СВО, и когда нет 
связи по полтора месяца сложно думать о  чем-то 
еще.

Поэтому год однозначно был сложный и нерв-
ный. Но сейчас видно, что отношение к СВО по-
менялось. Люди оказывают поддержку солда-
там, пенсионеры вяжут носки, даже дети рисуют 
картинки и пишут письма бойцам. Среди нас не 
осталось тех, кто скажет: «Мне все равно, это не 
мое дело». И пускай бои идут далеко, это касается 
каждого из нас

ГЛАВА БОРОВСКОГО РАЙОНА 
АНАТОЛИЙ БЕЛЬСКИЙ:

— Тридцать лет жизни я отдал военной 
службе и поэтому могу сказать —  СВО это 

не так «просто и сказочно», как многие сегодня 
думают. Не хочу говорить высокопарными фраза-
ми, думаю все и так понимают, что победа будет 
за нами, по-другому и быть не может. Но за ней 
будет стоять огромный труд.

И самое главное, что я вижу на сегодняшний 

день это то, что и президент, и министр обороны 
делают все, чтобы сберечь жизни наших солдат. 
Не просто победить противника, но и сохранить 
жизни людей, что очень важно.

ВИЦЕ-МЭР ПО ОБРАЗОВАНИЮ 
ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА:

— Мы сплотились, поняли, что, когда мы 
едины, мы обеспечиваем крепкий тыл 

и поддержку нашим защитникам. Трогатель-
ные детские послания из школ и детских садов 
каждый день поддерживают боевой дух наших 
героев. Письма, открытки, обереги, которые соз-
давали целые семьи, согревают сердца солдат 
и укрепляют их волю. Ждем их с Победой домой!

ДИРЕКТОР ЛИЦЕЯ «ДЕРЖАВА» 
ОКСАНА КОПЫЛОВА:

— Сейчас в лицее «Держава» мы строим па-
триотическое воспитание на примерах тех 

выпускников, которые пошли защищать нашу ро-
дину. Этот год заставил многих молиться. Я знаю, 
что очень много людей пришло к церкви, когда 
упование связано только с милостью господа на-
шего Иисуса Христа, с милостью и молитвами его 
Пречистой матери за нас, за Россию! Меняется 
не только мироустройство, меняется устройство 
человеческой души.

В этом году в каждый класс нашего лицея 
пришли военные. 38 военных вели классные 
часы, летчики, подводники центра Осипенко. 
И, конечно, вели уроки наши выпускники, участ-
ники СВО.

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ МО МР 
«БОРОВСКИЙ РАЙОН» НИКОЛАЙ 

КАЛИНИЧЕВ:

— Минувший год был непростым для эко-
номики нашего района. Многим предпри-

ятиям пришлось перестроить работу, в первую 
очередь, логистику. У ряда производителей 
возникли проблемы со сбытом. Но в целом, по 
налогам экономика Боровского района показала 
рост. Могу сказать, что она устояла и не остано-
вила развитие.

Но главной задачей в 2022 году стала помощь 
нашим землякам, которые отправились в зону 
СВО. Когда на фронт ушли порядка трехсот муж-
чин из Боровского района, это сплотило усилия 
всех: жителей, волонтеров и органов власти, на-
правленные на оказание помощи нашим ребятам.

Все мы уверены в победе России, потому что, 
сила в правде, а правда за нами!

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ МО 
«ГОРОД БАЛАБАНОВО», СЕРГЕЙ 

ГАЛКИН:

— Год был непростым, и до сих пор ситуа-
ция остается сложной. Напряжение шло по 

нарастающей буквально по всем направлением. 
Уход иностранных инвесторов, приостановка 
крупных предприятий, рост цен…

Основной пик, несомненно, пришелся на нача-
ло мобилизации, для многих это стало настоящим 
потрясением, особенно для молодых семей.

Мы постарались быстро наладить связь 
и работу с семьями мобилизованных жителей 
нашего города, до сих пор поддерживаем их, 
откликаемся на просьбы, стараемся решать воз-
никающие проблемы.

Конечно, многие по-разному характеризуют 
и политику государства, и ситуацию в целом, но 
большинство людей без выражения  каких-либо 
оценок, помогают открыто и бескорыстно.

Думаю, здесь сказался и сказывается такой 
вот русский, российский характер —  помогать, 
сопереживать. Эта беда  все-таки всколыхнула, 
если так можно выразиться, наше общество, 
сплотила. Это отмечают все.

Что касается социально- экономической обста-
новки в городе, то мы стараемся прикладывать 
максимальные усилия для того, чтобы сохранить 
стабильность во всех сферах жизни, включая 
экономику.

Сегодня не хочется говорить пафосных или 
высокопарных речей, но наша основная зада-
ча —  помогать нашим парням, их семьям, решать 
стоящие задачи, выполнять свою работу так, как 
нас обязывает государство.

По большому счету, тяжелее всего парням 
на передовой, многие наши проблемы явля-
ются мелочью в сравнении с той физической 
и моральной нагрузкой, которые приходится 
переносить военнослужащим.

И сейчас, спустя год, мы будем максимально 
делать все, что поможет участникам специальной 
военной операции, приблизит их день возвра-
щения домой.

МЫСЛИ. ИТОГИ. МНЕНИЯ.

	■ На места выезжают и Министры. 
На фото —  министр строительства 
и ЖКХ Калужской области Вячеслав 
Лежнин во время очередного визита 
в Первомайск

	■ Жители Обнинска собирают гуманитарную 
помощь жителям ЛНР и ДНР
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— Уверен, что ответы на многие вопро-
сы жители страны, в том числе и наших 
новых регионов, получили. Президент 
дал четко понять, что у России хватит 
сил преодолеть любые вызовы. Будут 
планомерно и последовательно решать-
ся задачи в зоне проведения военной 
спецоперации. Мы не отступим. Была 
озвучена цифра 150 миллиардов долла-
ров. Это те средства, которые Запад уже 
потратил на вой ну с нами. Однако проект 
«АНТИРОССИЯ» не пройдет. При постав-
ках дальнобойных вооружений мы будем 
отодвигать границу дальше, на поле боя 
Россию не победить. Думаю, что запад-
ной коалиции нужно учить уроки исто-
рии, чтобы, наконец, это понять, —  про-
должил спикер.

По словам Геннадия Новосельцева, 
сейчас необходимо сделать все для По-
беды. В первую очередь развивать соб-
ственную экономику.

— Президент обратился к  отече-
ственному бизнесу —  вкладывать ин-
вестиции в Россию, а не в зарубежные 
страны, которые попросту занялись 
грабежом. Будет модернизирован 
оборонно‑ промышленный комплекс. 
Планируется запустить и продолжить 

целый ряд программ —  по строитель-
ству льготного арендного жилья для 
работников ОПК, промышленной ипо-
теке, по решению жилищного вопроса 
для молодых научных сотрудников. За 
пять лет предстоит подготовить поряд-
ка миллиона специалистов рабочих 
специальностей, перестроить систему 
высшего образования. Законодателям 
в связи с этим предстоит принять мно-
жество решений, —  поделился предсе-
датель парламента.

— Главное, что это будет происходить 
не в  ущерб социальной поддержке 
граждан. Экономика страны выдержала 
санкционные удары и может себе это 
позволить. Продолжится бесплатная 
догазификация, она распространится 
и  на социальные учреждения. В  ре-
гионе наработана хорошая практика 
использования инфраструктурных 
кредитов. Предполагается за счет этих 

средств обновить, в том числе, обще-
ственный транспорт. Опыт Обнинска 
показал преимущества такого подхода. 
Продолжится капремонт школ. В нашем 
регионе в этом году 18 таких объектов, 
и депутатам уже дано поручение вести 
постоянный контроль за ходом работ. 
Регионы смогут получить средства, за-
резервированные на выполнение на-
циональных проектов до 2024 года, че-
рез беспроцентные кредиты. Это тоже 
огромный ресурс, —  дополнил он.

Отмечалось, что для поддержки 
участников спецоперации и их семей 
будет создан специальный государ-
ственный фонд с отделениями в каж-
дом регионе.

— Мы со своей стороны продолжим 
адресную поддержку семей участников 
спецоперации —  заверил Геннадий Но-
восельцев.

 ► Кира МИРОНОВА

НОВОСТИ
В ЗАКСОБРАНИИ

На прошлой неделе пред-
седатель Законодатель-
ного собрания области 

Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ вместе 
с губернатором области Владис-
лавом ШАПШОЙ присутствовал 
на историческом событии —  По-
слании Президента России Вла-
димира ПУТИНА Федеральному 
Собранию РФ. Он рассказал об 
этом событии.

У РОССИИ ХВАТИТ СИЛ У РОССИИ ХВАТИТ СИЛ 
ПРЕОДОЛЕТЬ ЛЮБЫЕ ВЫЗОВЫПРЕОДОЛЕТЬ ЛЮБЫЕ ВЫЗОВЫ

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
Примите самые нежные поздравления с за-

мечательным праздником —  Международным 
женским днем!

В первую очередь добрые слова хочется сказать 
матерям, супругам, дочерям, сестрам и всем род-

ным защитников Родины. Ваша любовь, стойкость, 
мужество и молитвы помогают солдатам и офи-
церам преодолевать трудности, защищая интере-
сы страны в зоне специальной военной операции. 

Мы гордимся их подвигом и желаем, чтобы все 
вернулись домой живыми и невредимыми.

Много женщин сегодня работают в госпиталях, 
осуществляют гуманитарную миссию, а также 
помогают фронту здесь, в Калужской области. 

Низкий вам поклон и самые искренние слова благо-
дарности.

Очарование, нежность, душевное тепло каждой 
женщины украшают этот мир, делают его добрее, 
светлее и ярче. Желаем вам и вашим близким здо-
ровья, счастья, любви и семейного благополучия.

Геннадий Новосельцев,
председатель Законодательного собрания 

области депутаты регионального парламента

ОБНИНСКАЯ ШАХМАТИСТКА 
СТАЛА ЧЕМПИОНКОЙ ЦФО

В НАУКОГРАДЕ ОТКРЫЛИ 
МУЗЕЙ ПОЖАРНОЙ ЧАСТИ

Обнинская шахматистка Анна Голубова, кото-
рая больше известна под девичьей фамилией 
Афонасьева, стала чемпионкой Центрального 
Федерального округа по блиц шахматам. Она 
набрала 8,5 очков из 11 возможных.

Кроме того, Анна завоевала серебряную медаль 
в быстрых шахматах, а по классическим —  за-
няла 4 место.

Добавим, что Чемпионат по шахматам проходил 
в Воронеже с 17 по 26 февраля.

По информации начальника ПСО № 3 ГУ МЧС 
по Калужской области Ивана ДЬЯЧЕНКО, экс-
позиция собрана силами личного состава под-
разделения пожарной части № 60 МЧС России. 
Там можно увидеть интересные вещи с выездов, 
экипировку разных времен, рабочее место ин-
спектора, исторические предметы.

Все, кто желает узнать, как боролись с огнем 
в старину, когда появились первые пожарные 
и многое другое, могут сходить на экскурсию 
в музей. Для этого необходимо собрать группу 
от 10 человек и записаться по телефону: 8 (484 
39) 2–34–57.

ОБРАЗОВАНИЕ ПРОИЗВОДСТВО

КАЛУЖСКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
НАЧНУТ ИЗУЧАТЬ МЕДИЦИНУ

В школах Калужской области откроют меди-
цинские классы. Об этом сообщил губернатор 
Владислав Шапша на расширенной коллегии 
Минздрава региона, прошедшей 28 февраля.

В ближайшее время планируется планирует 
подписать соглашение Первым Московским 
государственным медуниверситетом имени 
И. М. Сеченова о создании в школах области 
медицинских классов‑ предуниверситариев. 
Здесь будут готовить к поступлению целе-
виков.

«Это один из шагов, который работает на 
то, чтобы семья медиков Калужской области 
росла, чтобы у вас была смена», —  подчеркнул 
Владислав Шапша, обращаясь к медицинским 
работникам.

К III кварталу в Индустриаль-
ном парке «Ворсино» Боровско-
го района, через год после под-
писания соглашения, работу нач-
нет завод компании «Никатор». 
Здесь запустят четыре линии по 
производству меловых наполни-
телей и суперконцентратов кра-
сителей для полимеров мощно-
стью 100 тысяч тонн в год.

Как сообщает Агентство реги-
онального развития Калужской 
области, в качестве сырья будет 
использоваться мел, полиэтилен 
и полипропилен исключительно 

российских производителей. Это 
позволит снизить себестоимость 
готовой продукции.

Основными потребителями 
продукции станут локальные 
производители полиэтилено-
вой упаковки, пластиковых труб 
и различных изделий из пласти-
ков.

Напомним, что соглашение 
было подписано в июле прошло-
го года. Инвестиции в проект со-
ставили 1 миллиард руб лей. На 
новом предприятии создадут по-
рядка 70 рабочих мест.

ЛЕТОМ В ИП «ВОРСИНО» НАЧНЕТ 
РАБОТУ ЗАВОД КОМПАНИИ «НИКАТОР»
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ТЕМ ДЛЯ ОБСУЖДЕНИЯ БУДЕТ МНОГО

Евгений Вячеславович отметил, что 
«Школа грамотного потребителя» —  это не 
просто разовый семинар, а целый спектр 
мероприятий. Таких, как регулярная бес-
платная юридическая консультация по во-
просам ЖКХ, прямые эфиры и вебинары, 
личный прием представителей органов 
власти, конкурсы и обучающие програм-
мы. Проект создан для того, чтобы жители 
многоквартирных домов получали каче-
ственный сервис, а в случае необходимо-
сти, могли влиять на его улучшение.

Семинар будет проходить с 18:30 до 
20:00 в  «Гуманитарной библиотеке» 
в «Доме ученых». Жителям разъяснят, что 
нужно делать, чтобы благоустроить свой 
двор, провести капремонт дома или сни-
зить стоимость услуг ЖКХ.

В качестве экспертов, которые будут 
отвечать на вопросы граждан, выступят 
сам Евгений Халецкий, начальник Управ-
ления ЖКХ мэрии Андрей Беликов и на-

чальник отдела по реализации жилищ-
ной политики Юлия Баргаева.

Тем будет много. Собравшиеся обсу-
дят действующие программы по благо-
устройству дворов, работу ТОСов, про-
грамму «Комфортная городская среда», 
замену наружного освещения и т. д. Жи-
телям разъяснят, как подать заявку на 
 какие‑либо виды работ, расскажут о сро-
ках реализации тех или иных программ, 
а также об объеме их финансирования.

Особое внимание будет уделено теме 
капитального ремонта МКД. Многих ин-
тересует, как узнать сроки его проведения 
и остаток доступных средств дома, как по-
влиять на изменение сроков, на стоимость 
и т. п. Эксперты расскажут о трех способах 
реализации программы капитального ре-
монта, о плюсах и минусах каждого из них.

КТО НЕ СМОЖЕТ ПРИЙТИ, ТОГО ЖДУТ 
В ОНЛАЙН-РЕЖИМЕ

К  примеру,  кому‑то надоела грязь 
в  подъезде и  на придомовой терри-
тории, а управляющая компания этих 
людей не слышит и ничего не делает. 
Как это ни странно, но до сих пор есть 
граждане, которые не знают, что УК 
можно сменить. И уже тем более, они 
не в курсе, как это сделать, с чего во-
обще начать. Вот как раз на семинаре 
«Школы грамотного потребителя» об 
этом и расскажут.

— Мы дадим ответы на ваши самые 
распространенные вопросы в  сфере 
ЖКХ, —  сказал Евгений Халецкий. —  Так-
же в рамках этого проекта сейчас в Об-
нинске запускают консультации, которые 
еженедельно проводятся в исполкоме 
«Единой России» в Доме ученых. Туда 
жители могут обращаться с сугубо част-
ными вопросами.

А принять участие в семинаре, который 
состоится 16 марта, можно как очно, так 
и в режиме онлайн. Зарегистрироваться 
на семинар или личный прием можно по 
номеру телефона 8–903–635–57–18.

Вопросов ЖКХ у каждого накопилось 
немало, поэтому мероприятие обещает 
быть полезным, ярким и интересным.

НОВОСТИ
ЖКХ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Данная сфера всегда 
вызывала огромный 
интерес граждан. 

16 марта в рамках про-
екта партии «Единая Рос-
сия» «Школа грамотного 
потребителя» в Обнинске 
для всех желающих состо-
ится бесплатный семинар 
по ряду коммунальных тем. 
Одним из инициаторов про-
ведения этого мероприятия 
стал депутат Обнинского 
горсобрания, председатель 
ТОС 38–39 микрорайонов 
Евгений Халецкий.

ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКА ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКА 
ПРОВЕДУТ СЕМИНАР ПРОВЕДУТ СЕМИНАР 
ПО ВОПРОСАМ ЖКХПО ВОПРОСАМ ЖКХ

	■ Семинары проходят оживленно

	■ Вопросов по теме ЖКХ всегда много

КАЛУЖСКИЙ VOLKSWAGEN 
УХОДИТ «АВИЛОНУ»

ЗА ВЫХОДНЫЕ ДНИ ЖИТЕЛИ 
НАУКОГРАДА 23 РАЗА 
ЗАЛИЛИ СОСЕДЕЙ

НЕ ВСЕ ОБНИНСКИЕ 
ДЕВЯТИКЛАССНИКИ ПРОШЛИ 
СОБЕСЕДОВАНИЕ ПО 
РУССКОМУ ЯЗЫКУ

Российская компания «Авилон» покупает завод 
Volkswagen в Калуге. О сделке объявят 3 марта. 
На заводе планируют запуск сборки китайских 
автомобилей.

О марке машин пока не говорится, но не ис-
ключено, что это могут быть седаны и кроссоверы 
марки Jetta, которая является дочерним брендом 
Volkswagen, созданным для китайского рынка. 
При этом выпуск начнется не раньше осени.

ДЛЯ СПРАВКИ:

Автогруппа «АВИЛОН» —  российская автокомпа-
ния, которая занимается продажей новых и авто 
с пробегом, гарантийным и послегарантийным 
обслуживанием машин, а также продажей ориги-
нальных запасных частей и аксессуаров. «АВИЛОН» 
является дилером 41 автобренда.

Праздничные выходные дни для обнинской 
аварийно‑ диспетчерской службы прошли от-
носительно спокойно.

Как рассказала главный диспетчер этого под-
разделения МП «УЖКХ» Юлия Сизова, длительных 
отключений воды и отопления не было, обошлось 
без серьезных аварий.

Всего за эти 4 дня АДС осуществила 124 выезда 
по вызовам жителей, из которых большая часть —  
по вопросам поломки сантехники, меньшая —  по 
электрике. 23 вызова были связаны с заливом 
соседей, 10 —  с отсутствием отопления, 13 —  с за-
сорами. Было выполнено 9 сварочных работ.

Недавно девятиклассники сдавали собеседо-
вание по русскому языку для допуска к Государ-
ственной итоговой аттестации. По информации 
вице‑мэра по вопросам образования обнинской 
городской администрации Татьяны Волнистовой, 
незачет получили 42 учащихся. Всего же девяти-
классников в наукограде в этом году 1461.

Ребятам предоставят еще две попытки пройти 
собеседование и быть допущенными к ГИА —  
15 марта и 15 мая.
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АКЦИЯ «СОБЕРИ ПОДАРОК 
ЗАЩИТНИКУ»

— Школы, детские сады города, 
управление образования участвуют 
в акции «Собери подарок защитнику». 
Эта акция объединила всех. Наши дети, 
их родители, педагоги, сотрудники об-
разовательных организаций в январе 
готовили нашим защитникам подароч-
ные наборы с инструментами и всем, 
что необходимо в солдатском быту, —  
рассказывает вице‑мэр по образова-

нию Татьяна ВОЛНИСТОВА. —  Вчера 
весь этот ценный груз был отправлен 
в  логистическую точку «Солдатский 
привал» в Белгородской области. Есть 
информация, что сейчас все наши по-
дарки уже находятся в зоне назначе-
ния. А значит, к празднику наши воины 
получат наши подарки и теплые слова 
благодарности и поддержки от наших 
детей, педагогов родителей. Мы верим 
в нашу Победу, поддерживаем наших 
защитников каждый день своим тру-
дом, ждем наших героев домой живы-
ми и здоровыми!

В акции приняли участие также и не-
равнодушные жители Обнинска.

ДОСТАВЛЕННЫЕ ИЗ ОБНИНСКА 
ПОСЫЛКИ ЗАНЯЛИ ВСЕ ПОМЕЩЕНИЕ 

В «СОЛДАТСКОМ ПРИВАЛЕ»

— Мы думали, что сначала повезем 
посылки на автобусе, потом количество 
подарков стало таким огромным, что по-
надобилось бы несколько фур, забитых 
битком, —  рассказывает волонтер Артем 
БОЛЮКИН.

В посылках вещи первой необходимо-
сти —  продукты и одежда, также и рисун-
ки, письма, и обереги, сделанные руками 
детей.

В «Солдатский привал» в Белгород-
ской области гуманитарный конвой из 
Обнинска уже прибыл. Коробки заняли 
почти все помещение: от пола до по-
толка.

— Посмотрите сколько нам собрал 
город‑ герой Обнинск, колоссальный 
труд! Сразу отправляем все на пози-
ции, —  говорят волонтеры.

«РУСАЛКА» ПОБЛАГОДАРИЛА 
ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКА ЗА ПОДДЕРЖКУ

Ко Дню защитника Отечества воспи-
танники детских садов Обнинска сдела-
ли военнослужащим обереги.

— Дети сами собирали эти обереги, 
думаю, каждому бойцу будет приятно 
получить их, —  волонтёр Артем Болюкин.

Бойцы благодарят жителей наукогра-
да, педагогические коллективы, детей 
и родителей за помощь и неравнодушие:

— Обнинск —  вы крутые, вы молодцы! 
Дети, родители, администрация, пенси-
онеры —  все население Обнинска! Низ-
кий вам поклон от нас, от бойцов. Уже 
несколько машин ушли на передовую. 
Стараемся быстро все отправлять. Спа-
сибо огромное за такой вклад в нашу 
победу! —  поблагодарила обнинцев во-
еннослужащая с позывным «Русалка».

БОЕЦ С ПОЗЫВНЫМ «ВОЙНА» 
О ДЕТСКИХ ПИСЬМАХ НА ФРОНТ

В Городском музее на встрече с бой-
цами СВО среди школьников были ребя-
та, которые писали солдатам.

— Нужно ли писать письма на 
фронт? —  поинтересовались дети.

— У нас был начмед, —  сказал боец 
с позывным «Вой на». —  Он рассказывал, 
у них погиб боец и оказалось, что у него 

НОВОСТИ ОБНИНСК —  ВЫ КРУТЫЕ,  

ВЫ МОЛОДЦЫ: 

Дети и  подростки 
Обнинска активно 
помогают бойцам 

спецоперации и жителям 
Донбасса. Гражданское 
общество дает свой чет-
кий и неоднозначный от-
вет фашистам и нацистам 
всех мастей и калибров. 
Концерты, акции, встречи 
с бойцами СВО, плетение 
маскировочных сетей, вяза-
ние носков и сбор посылок 
на Донбасс —  все это объ-
единило неравнодушных 
людей, хорошо помнящих 
историю нашей страны.

ДЕТИ, РОДИТЕЛИ, АДМИНИСТРАЦИЯ, ДЕТИ, РОДИТЕЛИ, АДМИНИСТРАЦИЯ, 
ПЕНСИОНЕРЫ —  ВСЕ НАСЕЛЕНИЕ ОБНИНСКА! ПЕНСИОНЕРЫ —  ВСЕ НАСЕЛЕНИЕ ОБНИНСКА! 

НИЗКИЙ ВАМ ПОКЛОН ОТ НАС, ОТ БОЙЦОВ!НИЗКИЙ ВАМ ПОКЛОН ОТ НАС, ОТ БОЙЦОВ!

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КСП 
ОБНИНСКА УВЕРЯЕТ, ЧТО ЕГО 
НЕПРАВИЛЬНО ПОНЯЛИ

В ГОРОДЕ ХОТЯТ ОТКРЫТЬ 
ЧАСТНЫЙ КАБИНЕТ ЛОГОПЕДА 
ПО СОЦКОНТРАКТУ

После недавнего выступления на Обнинском 
горсобрании председателя Контрольно‑ счётной 
палаты наукограда Константина Капинуса, в СМИ 
прошла информация о том, что в прошлом году 
80 процентов закупок муниципальных заказчи-
ков прошли с нарушениями. Сам выступающий 
уверяет, что это не так.

— Надо понимать, что нарушения при соверше-
нии закупок и закупки в нарушение закона —  это 
разные вещи с правовой точки зрения. Сам по 
себе мелкий недочет, скажем при составлении 
документации, не влечет незаконности всей про-
цедуры. Формулировать надо так: в значительной 
части закупок выявляются те или иные недостат-
ки, но они не носят характер нарушений. Иначе 
получается, что у нас незаконно осуществляется 
закупочная деятельность, а это не так, —  пояснил 
Константин Валериевич.

За полтора месяца текущего года в Обнинске 
заключено 13 соцконтрактов. Из них 6 —  на от-
крытие своего дела и 7 —  на поиск работы и об-
учение.

По информации начальника Управления соцза-
щиты населения города Владимира Жарского, есть 
нестандартные направления бизнеса. Такие как 
иконопись и открытие логопедического кабинета.

А за весь прошлый год в наукограде было за-
ключено 175 соцконтрактов. Со слов Владимира 
Жарского, предприниматели‑ новички открыли па-
рикмахерские, студии звукозаписи, предприятия 
по ремонту квартир и строительству дач, ателье 
по пошиву одежды, салоны по наращиванию 
ногтей. К то‑то даже на средства соцконтракта 
начал разводить раков и пчел.
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не было детского письма. У всех, кто вы-
жил, были письма, а у него не было. Нам 
нужны ваши письма. Сейчас говорят, 
что современные дети ничего не хотят 
знать, уткнулись в гаджеты и играют там. 
Я в это не верю. Пишите письма бойцам.

«Вой на» был ранен, сбежал из госпи-
таля на фронт:

— Сбежал к пацанам. Скоро поеду еще, 
или к ротному пристроюсь или с калуж-
скими казаками поеду.

Написать письмо бойцу все желающие 
могут в Центральной библиотеке, там 
выделили специальный стол, на котором 
есть листы, ручки и даже книга с детски-
ми письмами.

Отзывчивости и доброте нужно учить 
людей с детства. И даже в начальной 
школе дети охотно отзываются на при-
зыв помочь своим ровесникам, которые 
оказались в беде. Конечно, без поддерж-
ки родителей собрать подарки ребятам 
с Донбасса было бы невозможно, но 
учителя, мамы, папы и дети выступили 
единым фронтом и собрали несколько 
ящиков книг и вещей для тех, кто живет 
в режиме военного времени.

— Книги для Донбасса из Обнин-
ска уже отправлены Гуманитарным 
грузом. В  «Гуманитарной операции» 
принимали участие неравнодушные 
горожане, школы и даже детские сады. 
К  нам присоединились окрестности 
и областной центр. Знаем, что русская 
литература прибудет на место как раз 
к Международному дню родного язы-
ка. Вовремя! —  написала нам волонтер 
Татьяна.

ПРИЗЫВ К СТОЙКОСТИ

Накануне 23 февраля в большом кон-
цертном зале Детской школе искусств 
№ 2 состоялся праздничный концерт.

— Ежегодно к мероприятиям, приуро-
ченным к празднованию Дня защитника

Отечества, мы готовимся с  особым 
чувством. В этом году полный зритель-
ский зал объединяло чувство патрио-

тизма и глубокой благодарности нашим 
мужественным защитникам —  участни-
кам СВО. Это накладывало на исполните-
лей особенное чувство ответственности. 
Ребята выступали очень вдохновенно, 
и буквально каждый концертный номер 
завершался бурными овациями слуша-
телей.

Настоящим призывом к  стойкости 
прозвучала песня «Несокрушимая и ле-
гендарная» (авторы —  А. Александров 
и О. Колычев) в исполнении хора Город-
ского клуба ветеранов, подхваченная 
всем залом и торжественно завершив-
шая концерт.

НОВАЯ ЭКСПОЗИЦИЯ ОБНИНСКОГО 
МУЗЕЯ ОТВЕЧАЕТ НА ВАЖНЫЕ 

ВОПРОСЫ

В обнинском Музее истории города 
работают над созданием новой экспо-
зиции, посвященной СВО. Экспонаты 
привезли бойцы, вернувшиеся из зоны 
спецоперации на Донбассе. Рядом с ка-
сками наших ребят расположились вещи 
врагов с фашистской символикой, не 
оставляющих никаких сомнений в том, 
с кем приходится воевать сегодня на 
Донбассе.

В городской музей приходят школь-
ники на встречу с бойцами СВО и ви-
дят своими глазами вещи современных 
фашистов. Но дети воспринимают факт 
возрождения фашизма на Украине с по-
ниманием, но  как‑то более спокойно. 
У  взрослых людей, хорошо знающих 
историю, с трудом укладывается в голо-
ве тот факт, что нацистско‑ фашистскую 
гадину не додушили их деды и прадеды.

ВРЕМЯ ВЫБРАЛО НАС!

Встречи с участниками СВО прошли во 
всех школах Обнинска в январе‑ феврале 
и продолжение таких встреч по запросу 
от учеников и родителей. 17 февраля 
встреча с бойцами состоялась в Музее 
городской истории.

— В 21 веке фашизм возрождается, 
и с ним надо бороться. Многие жите-
ли нашего города воюют на Донбассе, 
они стали героями, ПРОКУДИН Артем 
и МАЙКОВЕЦ Сергей погибли. Парты 
Героя в школах № 3 и 5, где учились по-
гибшие в ходе СВО обнинские ребята, 
будут вечно напоминать всем о подвиге 
наших земляков, —  такими словами на-
чалась очередная встреча со школьни-
ками в музее.

Ребятам рассказали о погибших детях 
Донбасса и о земляках, отдавших жизнь 
за то, чтобы вой на никогда не пришла на 
нашу землю.

В Донецке есть Аллея ангелов, детей, 
погибших за 8 лет вой ны на Донбассе. 
Восемь калужских бойцов в начале фев-
раля погибли. Их командир тоже не вер-
нулся из боя. Командир готовил и обучал 
мобилизованных в Ногинске, имел право 
там и остаться, но не смог, поехал вместе 
со своими солдатами и погиб.

— Так получилось, что время выбрало 
нас, —  сказал доброволец Юрий СМО-
ЛИН. —  Никто этой вой ны не добивался, 
но так получилось. Когда началась опе-
рация, я увидел пленных из Азова, кото-
рые все расписные фашистскими накол-
ками. Пошел в военкомат, на Донбассе 
был три месяца и видел, что они творят 
на своей земле. Страшно представить, 
что они бы делали бы на нашей.

Бывает, учителя жалуются, что на уро-
ках шумно, и школьники ничего не хо-
тят знать. Но на встрече с бойцами СВО 
в  музейном лекционном зале среди 
слушателей царило полное молчание, 
никто не переговаривался, ни у кого не 
звонил телефон, никто даже не кашлял. 
Возможно, если говорить с детьми ис-
кренне о важных вещах, они захотят 
знать историю своей родины.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБЪЕДИНЕННЫЕ ОБНИНСК-
КАЛУГА ПОПАЛИ В СПИСОК 
10 НАУЧНО- ПОПУЛЯРНЫХ 
МАРШРУТОВ

ЗА ГОД ЧЕРЕЗ 
СИСТЕМУ «ГЛОНАСС» 
В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРОШЛО 
170 СООБЩЕНИЙ 
О ДТП

Обнинск‑ Калуга попали в список 10 научно‑ 
популярных маршрутов, включенных в программу 
Десятилетия науки и технологий (2022–2031). Об 
этом сообщил федеральный портал Объясняем.рф.

Туристы в формате небольших путешествий 
смогут посмотреть на науку, встретятся с рос-
сийскими учеными, посетят уникальные научные 
объекты, ранее закрытые для широкой публики. 
Путевку могут выиграть участники конкурсов 
платформы «Россия —  страна возможностей» 
и Российского общества «Знание».

Кроме Обнинска‑ Калуги в список также вошли 
Иркутск, Новосибирск, Сочи, Калининград, Санкт‑ 
Петербург, Дубна, Москва космическая, Нижний 
Новгород и Космодром Восточный.

За прошлый год в Региональный центр скорой 
помощи через систему «ЭРА‑ГЛОНАСС» поступило 
170 сообщений о ДТП. Как отметили в Минздраве 
Калужской области, помощь оказали 82 паци-
ентам, из них 36 доставили в медорганизации.

В министерстве добавили, что транспортные 
средства, ввозимые и созданные на террито-
рии РФ, с 1 января 2017 года должны быть обе-
спечены тревожной системой «ЭРА‑ГЛОНАСС». 
Установленная в автомобиле экстренная кнопка 
автоматически включается при аварии. Ее также 
может нажать человек, чтобы соединиться с дис-
петчером единой службы спасения 112. Система 
автоматически передает координаты ДТП дис-
петчеру на линии.
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В силу новизны, а поэтому и не-
понятности проекта для обнинцев 
мы решили собрать опыт различ-
ных концессий в ЦФО и, надо ска-
зать, государственно‑ частное пар-
тнерство (оно же и концессии) —  
наиболее востребованный вид 
партнерских отношений сегодня, 
способный обновить и оздоровить 
сферу ЖКХ за счетинвесторских 
вложений. При этом объекты оста-
ются в собственности муниципали-
тета. В итоге обе стороны получают 
свою выгоду.

ТЫ МНЕ —  Я ТЕБЕ

Интересный факт: по итогам 
2022 года в России стартовало 
проектов в сфере ГЧП на 702,7 
миллиарда руб лей. Основной объ-
ем вложений —  сфера ЖКХ. Далее 
следует транспорт, строительство 
школ и детских садов, а также реа-
лизация различных проектов, в том 
числе и культурных.

Самый масштабный пример —  Ли-
пецк. Там полностью изношены 548 
километров водоснабжения и 617 
километров водоотведения. Концес-
сионное соглашение заключено на 
49 лет, объем инвестиций —  почти 
16 миллиардов руб лей.

В Воронеже планируют вложить 
в реконструкцию очистных 15,4 
миллиарда руб лей, концессия также 
заключена на 49 лет. Благодаря про-
екту реконструкции власти рассчи-
тывают избавиться от неприятного 
запаха с очистных, который уже не-
сколько лет досаждает горожанам.

Заключают концессионные со-
глашения и на менее масштабные 
проекты, так, например, в Орловской 
области заключено три концессион-
ных соглашения на 49 лет на сумму 
32,9 миллиона руб лей —  большая 
часть средств уйдет на реконструк-
цию котельной.

Что касается транспорта, то 
в том же Липецке планирует-
ся вложить порядка 10 мил-
лиардов средств инвестора 
на закупку новых трамваев 

и обновление путей, соглаше-
ние заключено на 20 лет.

Активно развивается 
государственно- частное пар-
тнерство и в сфере дорож-
ного строительства —  в Ор-
ловской области инвесторы 

вложат почти 800 миллионов 
руб лей на реконструкцию 

дорог.
Социальная сфера также не 
отстает. В Белгородской об-

ласти, благодаря концессион-
ному соглашению построены 
три школы, заключено еще 

четыре соглашения с общим 
объемом инвестиций около 
семи миллиардов руб лей.

В Обнинске, к слову, в данный 
момент также строится школа 
№ 19 в рамках концессии —  
и Калужская область стала 
первым регионом, которая 

реализовала данный проект 
в рамках соглашения с ВЭБ.

РФ.

32 СОГЛАШЕНИЯ ЗА 10 ЛЕТ

Вообще Калужская область де-
монстрирует активность в вопросах 
концессий. За последние десять лет 
на территории региона было заклю-
чено 32 соглашения в различных 
сферах: коммунальной, социальной, 
транспортной, в сферах культуры, 
образования и здравоохранения. 
Общий объем инвестиций —  7,7 мил-
лиардов руб лей.

Благодаря государственно‑ 
частному партнерству удается со-
хранять объекты культурного на-

следия —  на Полотняном заводе 
и в Боровске инвесторы вложат 
миллионы руб лей на реконструк-
цию исторически‑ важных объектов.

В 2022 году в Калужской области 
заключено 4 концессионных со-
глашения —  реконструкция Усадьбы 
Шокина в Боровске, реконструкции 
объектов теплоснабжения в Кирове, 
реконструкции объектов теплоснаб-
жения и водоснабжения в Малоярос-
лавце, строительство общеобразова-
тельной школы на 1125 мест в Калуге. 
Общий объем инвестиций —  свыше 
трех миллиардов руб лей.

ПОЧЕМУ КОНЦЕССИЯ —  
ЭТО РАЗУМНО?

Давайте тезисно:

➊возможность построить или мо-
дернизировать различные объ-

екты в относительно быстрые сроки. 
То есть, решить вопрос сейчас, а не 
через 10–15 лет;

➋все имущество передается ин-
весторам во временное пользо-

вание, при этом оставаясь в муници-
пальной собственности;

➌муниципалитет оставляет за 
собой право наблюдать и кон-

тролировать работу концессионе-
ров.

Как мы видим, концессия вполне 
себе востребованный и обкатанный 
в России механизм. А то, что в нашем 
случае потенциальным инвестором 
является государственная компания 
и «дочка» Росатома, позволяет рас-
считывать, что обязательства, которые 
она берет на себя, буду полностью 
выполнены.

И СНОВА ПРО ОБНИНСК

Алексей Бобырь, советник гене-
рального директора АО «Русатом 
Инфраструктурные решения»:

— В первые три года РИР предла-
гает вложить в инфраструктуру ЖКХ 
Обнинска почти 45% от общей суммы 
средств, предусмотренных концесси-
онным соглашением —  то есть, более 
3 млрд. руб лей.

Помимо достройки почти 4 км хоз-
фекального коллектора и модерниза-
ции очистных (а именно эти работы 
необходимы Обнинску в первую 
очередь) мы проведем модерниза-
цию теплосетевого комплекса города. 
Она предусматривает модернизацию 
104 км сетей —  часть через замену 
в рамках инвестпрограммы, часть —  
через капитальный ремонт.

Мы берем на себя ответственность 
за исправную работу целого тепло-
сетевого хозяйства в течение очень 
долгого срока, поэтому прежде всего 
сами заинтересованы, чтобы тепло-
снабжение осуществлялось без пере-
боев, а город в результате концессии 
получил обновленный комплекс тепло‑ 
и водоснабжения.

ГЧП ШАГАЕТ ПО СТРАНЕГЧП ШАГАЕТ ПО СТРАНЕ

	■ В этом году в Обнинске откроется школа, построенная по концессии

Власти Обнинска готовятся подписать концессионное 
соглашение с «дочкой» Росатома —  АО «Русатом Ин-
фраструктурные решения» (РИР) на модернизацию 

коммунальной инфраструктуры наукограда.

	■ Концессионные соглашения реализуются в различных сферах, в том числе 
и транспортной

	■ РИР займется модернизацией и реконструкцией коммунальной 
инфраструктуры Обнинска. 
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НОВОСТИ

ГДЕ ОДИН, ТАМ И ДЕСЯТЬ

Если в течение пяти предыдущих лет, 
с момента действия этой госпрограммы, 
участвовавший в ней иностранный граж-
данин мог включить в список на получение 
регистрации временного проживания (РВП), 
вида на жительство или гражданства еще 
человек десять своих родственников, то 
теперь такой возможности у него нет. Все 
необходимые документы, дающие право 
жить и работать в России и в Калужской 
области, каждый мигрант теперь оформ-
ляет только на одного себя. При этом он 
должен подтвердить знание русского языка, 
а в рамках госпрограммы мигранта и всю 
его многочисленную семью никто особо не 
проверял. РВП они получали автоматически, 
после чего сразу же подавали документы 
на гражданство. Получали его нередко и те, 
кто даже не владел русским языком.

— Вот так и было: один иностранец 
включился в госпрограмму, десять чело-
век к нему приписались, и мы не могли 
проверить у них знание языка. А теперь 
получение гражданства или РВП предпо-
лагает общение с каждым гражданином 
индивидуально. За счет этого пошло сни-
жение наплыва незаконных мигрантов, —  
отметила Наталья Александровна.

Недавно власти Калужской области 
предложили без суда лишать гражданства 
людей, которые получили его незаконно. 
13 февраля об этом сообщил губерна-
тор Владислав ШАПША. Как он отметил, 
необходимо максимально упростить эту 
процедуру для лиц, получивших россий-
ские паспорта на основании фальшивых 
документов.

— Также предлагаем ужесточить поря-
док работы организаций, осуществляющих 
образовательную деятельность и выдаю-
щих иностранным гражданам сертифика-
ты о владении русским языком, знании 
истории России и основ законодательства 
Российской Федерации. Будем выходить 
на федеральный уровень с этими предло-
жениями, —  сказал Владислав Валерьевич.

ПРОЩЕ ОТКАЗАТЬ 
В ПОЛУЧЕНИИ  ГРАЖДАНСТВА, 

ЧЕМ ЛИШИТЬ ЕГО

Но тут возникает вполне резонный во-
прос: как выяснить, кто получил граж-
данство законно, а кто нет. Наталья Мак-
сименко не стала отрицать, что сделать 
это сложно. Проще предотвратить такие 
факты, проводя профилактическую рабо-
ту, чем в отделе по вопросам миграции 
и занимаются.

— После приема документов у ино-
странного гражданина начинаются про-
верочные мероприятия, на которые дается 
определенный срок. Этим занимаются со-

трудники ОМВД и ФСБ. И далеко не всем 
они дают разрешение, есть и отказы в по-
лучении того или иного статуса. Но если 
уж человеку предоставили гражданство 
РФ, то лишить его этого статуса можно 
только в судебном порядке, —  рассказала 
Наталья Максименко.

Документы могут вернуть, если выявит-
ся, что у мигранта фиктивная регистрация, 
фиктивный брак или незаконный серти-
фикат на знание русского языка. Когда 
удается доказать  что‑либо из перечис-
ленного, то принимается отрицательное 
решение на предоставление гражданства.

— Но у нас в Обнинске есть только прак-
тика лишения РВП и вида на жительство, 
а случаев лишения гражданства пока не 
было, —  проинформировала Максименко.

Чаще всего РВП мигрант лишается, если 
у него выявляют фиктивную регистра-

цию —  то есть зарегистрирован в одном 
месте, а проживает в другом. В данном 

случае решение принимает уже не суд, 
а УМВД по Калужской области.

К сожалению, фактов фиктивной ре-
гистрации в Обнинске до сих пор хва-
тает. Город у нас привлекательный и, как 
сказала Наталья Александровна, здесь 
созданы комфортные условия по приему 
документов от мигрантов. После того как 
в 2021 году потоки россиян и иностранцев 
разделили, и вторые уже не появляются 
в Миграционной службе на улице Победы, 
жалобы от горожан прекратились.

— Я с удовольствием хожу на работу. 
Стало комфортно всем —  и сотрудникам, 
и мигрантам, и местным жителям, —  счи-
тает Наталья Александровна.

МОГУТ СОПРОВОДИТЬ ПРИСТАВЫ

Мы поинтересовались у Натальи Алек-
сандровны, куда отправляют незаконных 
мигрантов.

— Они привлекается к административ-
ной ответственности по статье 18.8 ч. 1.1. 
Данные материалы рассматриваются ис-
ключительно судом. Решение может быть 
двух видов. Либо это контролируемый 
выезд, то есть человек может уехать са-
мостоятельно, а миграционная служба 
его контролирует. Либо принудительный 
выезд, когда иностранец из зала суда 
в сопровождении судебных приставов 
доставляется в специальное учреждение, 
которое находится в Калуге и которое за-
нимается принудительным выдворением 
за пределы РФ, —  рассказала руководи-
тель отдела по вопросам миграции ОМВД 
Обнинска.

Контроль за всем этим процессом в по-
следнее время еще более ужесточен, и это 
радует.

МИГРАЦИЯ

В прошлом году в Калуж-
ской области было приоста-
новлено действие государ-
ственной программы по 
переселению соотечествен-
ников. Сделано это было 
с целью сократить в наш 
регион поток незаконной 
миграции. И, как отметила 
начальник отдела по вопро-
сам миграции ОМВД Обнин-
ска Наталья МАКСИМЕНКО, 
данная мера показала свою 
эффективность.

В 2022 году в Обнинске с миграци-
онного учета сняли 1140 человек, 
в отношении которых были установ-
лены факты фиктивной постановки 
на учет. В таких случаях нарушитель 
может еще раз встать на учет, если 
у него имеются на то основания. Если же 
оснований нет, то он должен покинуть 
страну. С миграционного учета снимают 
в основном за фиктивную регистрацию. 
А в первой декаде февраля с миграци-
онного учета сняли 300 иностранных 
граждан.

ВЛАСТИ ЖЕСТКО ВЗЯЛИСЬ ВЛАСТИ ЖЕСТКО ВЗЯЛИСЬ 
ЗА НЕЛЕГАЛОВЗА НЕЛЕГАЛОВ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Полиция проверяет документы возле ТЦ Привокзальный

КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ МОЖЕТ 
РАССТАТЬСЯ 
С НЕСКОЛЬКИМИ 
ВУЗАМИ

4 МАРТА ОБНИНЦЫ 
ПОЛУЧАТ БЕСПЛАТНУЮ 
ПРАВОВУЮ ПОМОЩЬ

Это связано с конкуренцией и борьбой за аби-
туриентов. Как рассказал министр образования 
Александр Аникеев в эфире радио «Россия ГТРК 
Калуга», начинается переориентация системы 
образования и подготовки кадров на те отрасли 
экономики, которые нам нужны прежде всего —  
то, о чем говорил Президент РФ в обращении 
к Совету Федерации.

В 2010 году в области работали 28 вузов, из 
них только один не филиальный. Сегодня рабо-
тает 10 вузов, из которых 9 будут вести подго-
товку. Между ними разворачивается очень жест-
кая конкуренция.

«Это потому что количество абитуриентов 
у нас стабилизировалось и, полагаю, что будет 
немного сокращаться. В  Калужской области 
старшую школу ежегодно заканчивают при-
мерно 4 500 выпускников. Около 1 200 из них 
поступают в ведущий вуз региона —  Калужский 
госуниверситет. Порядка 500 абитуриентов за-
бирает Бауманский университет. С открытием 
кампуса мы будем увеличивать набор. Есть еще 
зарекомендовавшие себя вузы —  обнинский 
ИАТЭ и Тимирязевка.

Да, приедет небольшой процент абитуриен-
тов из других регионов, но основной контин-
гент —  наш. Будет жесткая борьба между вузами 
и начнет работать естественный отбор. И я не 
исключаю, что мы расстанемся с некоторыми из 
них», —  отметил Александр Аникеев.

В субботу, 4 марта, юристы рабочего аппарата 
Уполномоченного по правам человека в Калуж-
ской области окажут бесплатную правовую по-
мощь жителям Обнинска. Они проведут прием 
с 11:00 до 14:00 в ТЦ «Атлас» на ул. Красных 
Зорь, 16, 1 этаж.

Обнинцы и гости города смогут получить юри-
дическую консультацию по различным правовым 
вопросам, включая жилищное право, земельное 
законодательство, права потребителей жилищно‑ 
коммунальных услуг, трудовое право, право со-
циального обеспечения.
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С ШАНСОМ НА БУДУЩЕЕ

В  конце февраля в  МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба провели уникальную опе-
рацию —  9‑летний мальчик с раком 
щитовидной железы получил шанс 
на здоровую жизнь. Благодаря стара-
ниям кандидата медицинских наук, 
заведующего отделением лучевого 
и хирургического лечения заболе-
ваний головы Вячеслава Полькина.

Именно он в прошлом году вне-
дрил в радиологическом центре та-
кую операцию, которая называется 
трансоральная эндоскопическая ти-
реоидектомия вестибулярным досту-
пом. В итоге пациент мало того, что 
быстро идет на поправку, так у него 
еще и шрамов никаких не остается.

Суть метода состоит в том, что де-
лаются три прокола в районе ниж-
ней губы, далее врачи вводят в них 
специальные трубки, а уже через 
них —  эндоскопический инструмент, 
которым и  удаляют пораженную 
щитовидку. На все про все —  поряд-
ка двух часов. После —  еще два дня 
реабилитации и пациент, здоровый 
и счастливый, уезжает домой.

Кстати, прежние операции по 
удалению щитовидки практически 
всегда гарантировали больному 
если не потерю, то сильные изме-
нения в голосе, а сегодня, благодаря 
Вячеславу Полькину и внедренной 
им методике, качество жизни нико-
им образом не снижается.

СПАСЕНИЕ ЖИЗНИ —  ГЛАВНАЯ 
МИССИЯ

Вячеслав Полькин спас жизни 
более десяти детей, а всего провел 
свыше двух сотен операций —  с па-
циентами различного возраста. Са-
мым юным пациентом был шести-
летний мальчик, которого Вячеслав 
Викторович оперировал буквально 
перед новым годом.

Вячеслав Викторович с удоволь-
ствием делится наработанным 
успешным опытом с  коллегами 
и регулярно ездит в командиров-
ки по онкологическим центрам 
России —  объясняя и транслируя 
докторам свои знания. А  сейчас 
в МРНЦ им. А. Ф. Цыба обучается 
специалист из Оренбурга.

Эту методику, по мнению спе-
циалистов, распространять очень 
важно —  так как она малотрав-
матична и  высокоэффективна. 
Впрочем, нет предела совершен-
ству. Планируется добавить под-
мышечный прокол для удобства 
и  простоты извлечения опухо-
ли —  сейчас она достается через 
губы, что может привести к  их 
травме.

Онкология —  страшная болезнь. Она не знает ни возраста, ни пола, не спрашивает, какой 
у тебя достаток. Она просто появляется. Часто чудовищным «сюрпризом». Но год от года 
врачи и ученые в МРНЦ им. А. Ф. Цыба все больше совершенствуются в борьбе с этим за-
болеванием. Сегодня рак выявляют на ранних стадиях и успешно борются с ним. Главное —  
вовремя начать.

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ШАНС НА ЖИЗНЬ.

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

САМЫЕ ЧАСТЫЕ 
ОНКОЗАБОЛЕВАНИЯ 
У МУЖЧИН И ЖЕНЩИН

У мужчин чаще других встречаются 
злокачественные новообразования 
трахеи, бронхов и легкого (16,4% 
в структуре заболеваемости ЗНО 
в 2021 г.), предстательной железы 
(15,1%), колоректальный рак (12,8%); 
у женщин чаще других выявляется 
рак молочной железы (22,1%), не-
меланомный рак кожи (13,4%), ко-
лоректальный рак (11,8%).

СТАТИСТИКА

СУЩЕСТВУЮТ ЛИ МЕТОДЫ 
САМОДИАГНОСТИКИ РАКА?

Да, существует. Самоосмотр кожи, 
наружных половых органов, осмотр 
молочных желёз. Но  все-таки с точ-
ки зрения ранней диагностики рака 
принципиальное значение имеет 
посещение регулярных профилак-
тических осмотров и обследований. 
Почему? Потому что очень часто на 
ранней стадии злокачественное но-
вообразование никак себя не прояв-
ляет или маскируется под знакомые 
нам симптомы других заболеваний.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬНА КАКИХ СТАДИЯХ 
ЧАЩЕ ВЫЯВЛЯЕТСЯ РАК 
В РОССИИ?

Более половины (57,9%) случаев 
по данным 2021 г. были выявлены 
в I–II стадиях заболевания. По от-
дельным локализациям показатель 
может значительно варьировать. В от-
ношении самых агрессивных видов 
рака среди женщин —  рак молочной 
железы он выше и составляет, напри-
мер, 72,5%, а в отношении рака лег-
кого, который занимает лидирующие 
показатели по заболеваемости среди 
мужского населения, к сожалению, 
ниже —  29,6%, т. к. выявить рак лег-
кого на ранних стадиях значительно 
сложнее. Для опухолей визуальных 
локализаций данный показатель 
значительно выше, к примеру, зло-
качественные новообразования 
щитовидной железы выявляются 
в 1–2 стадии в 89,3% случаев, тела 
матки —  в 84,4% случаев, губы —  
83,5% случаев.

К СВЕДЕНИЮ

В МРНЦ ИМ. А.Ф. ЦЫБА ПРОВОДЯТ В МРНЦ ИМ. А.Ф. ЦЫБА ПРОВОДЯТ 
УНИКАЛЬНЫЕ И СЛОЖНЫЕ ОПЕРАЦИИУНИКАЛЬНЫЕ И СЛОЖНЫЕ ОПЕРАЦИИ

КАК ПИТАТЬСЯ, ЧТОБЫ 
МИНИМИЗИРОВАТЬ 
СВЯЗАННЫЕ С РАКОМ 
РИСКИ?

Потребление растительных жиров 
должно превалировать над потребле-
нием животных жиров. Необходимо 
есть продукты богатые клетчаткой, 
также важно регулярное потребле-
ние большого количества жидкости, 
свежих овощей и фруктов. Стоит 
исключить из своего рациона избы-
точное потребление красного мяса, 
копченых продуктов, слишком острой 
или горячей пищи, минимизировать 
потребление сахара.

ПАМЯТКА
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Министерства, ведомства и организа-
ции продолжают отчитываться об итогах 
работы за 2022 год. Вот и на этой не-
деле на еженедельном заседании ре-
гионального правительства заместитель 
генерального директора —  директор 
филиала ПАО «Россети Центр и Привол-
жье» —  «Калугаэнерго» Дмитрий Федо-
ров доложил о результатах.

Так, в прошлом году ключевым до-
стижением для «Калу-
гаэнерго» стало пере-
выполнение планов по 
нетарифной выручке 
при оказании допол-
нительных услуг. Были 
перевыполнены планы 
и по технологическому 
присоединению к элек-
тросетям льготной ка-
тегории потребителей, 
а значит бесперебойную 
подачу электричества 
получили еще больше 
нуждающихся жителей 
нашей области. Планы 
перевыполнили и в ме-
роприятиях по повыше-
нию показателей надеж-
ности электроснабжения 
потребителей в  сети, 
а также сверх плана уда-
лось достичь целевых значений потерь 
электроэнергии.

— Также выполнены план по произ-
водительности труда и мероприятия по 
цифровизации распределительных сетей. 
Это позволило обеспечить бесперебой-
ную работу электросетевого комплек-
са, —  отметил Дмитрий Федоров.

Кроме того, в прошлом году, если срав-
нивать с 2021 годом, филиалу удалось 
ощутимо снизить количество отключений 
в сетях. Калужане оставались без света 
значительно реже. В частности, в сети 
0,4–220 кВ снижение составило 19%, 
а в сети 110–220 кВ —  аж на 31%.

Вдобавок в минувший год специали-
сты «Калугаэнерго» завершили работы 
по созданию трех высокоавтоматизиро-
ванных РЭС —  районных электросетей. 
Это позволит существенно повысить на-

дежность электроснабжения жителей Ка-
лужской области, сократив число техно-
логических нарушений, сбоев и аварий, 
и ускорить процесс их ликвидации.

Но и это еще не все. По словам Дми-
трия Федорова, в 2022 году реконстру-
ировали 31 подстанцию, предназначен-
ную для приема, преобразования и рас-
пределения электрической энергии —  ПС 
110/35 кВ, а также реконструированы 
опоры для высоковольтных линий 
электропередач —  ВЛ‑35 кВ «Износки‑ 
Шанская» и  «Медынь‑ Передел» про-
тяженностью около одного километра 
и ВЛ‑110 кВ «Созвездие‑ Колосово» на 
400 метров.

В рамках программы консолидации 
электросетевых активов компания при-
обрела 127 километров линий электро-
передач и трансформаторных подстан-
ций мощностью 12 МВА. Для чего это 

нужно? Довольно трудно 
восстанавливать энергос-
набжение сетей при авари-
ях в  результате непогоды 
или человеческого фактора, 
особенно, когда эти самые 
электросети разобщены 
и принадлежат разным хо-
зяевам. С помощью консо-
лидации сети объединяются 
в одних руках, в нашем слу-
чае —  в руках «Калугаэнер-
го», что позволит намного 
быстрее ликвидировать лю-
бые нарушения и сбои.

По итогам доклада гу-
бернатор Владислав Шапша не мог не 
отметить эффективное взаимодействие 
компании с органами власти региона.

— Надежность обеспечения потреби-
телей —  один из важнейших показателей 
нашей совместной деятельности, —  под-
черкнул он.

Губернатор попросил по максимуму 
использовать возможности для реализа-
ции программы модернизации развития 
электросетевого хозяйства Калужской 
области.

— Это позволит дать возможность 
и жителям, и экономике региона разви-
ваться и чувствовать себя в безопасности 
в текущей ситуации, —  резюмировал Вла-
дислав Шапша.

Вот так становится светлее в Калуж-
ской области.

ПРОЕКТЫ

«Надежность обеспечения 
потребителей — один из важ-
нейших показателей нашей 
совместной деятельности», — 
губернатор Владислав Шапша.

КОММУНАЛКА

«КАЛУГАЭНЕРГО»: 
ДА БУДЕТ СВЕТЛЕЕ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИДА БУДЕТ СВЕТЛЕЕ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ОБНИНЦЫ 
ВЫБРАЛИ ДЛЯ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА 
НАБЕРЕЖНУЮ 
ПРОТВЫ

«СНЕГ ЕСТЬ»: ПОГОДА НЕ 
ПОМЕШАЕТ ЛЫЖНЕ РОССИИ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В среду, 1 марта, в администрации Обнинска 
подвели итоги голосования за благоустройство 
территорий по проекту создания комфортной 
городской среды в малых городах и исторических 
поселениях.

С большим отрывом победила набережная 
реки Протвы —  67% голосов. На втором месте 
сквер Мира напротив Техлицея —  21% и на тре-
тьем с 12% —  сквер Науки напротив МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба.

С 13 марта для обнинцев запустят новое голосо-
вание. За 10 дней соберут предложения горожан 
по функциональному наполнению выигравшей 
территории. Если проект победит во Всероссий-
ском конкурсе, то его реализуют в 2024 году.

Тут стоит напомнить, что это уже вторая заявка 
первого наукограда на участие в конкурсе по 
благоустройству территорий для малых городов. 
В прошлом году город победил в дополнительном 
Всероссийском конкурсе Минстроя РФ на лучший 
проект создания комфортной городской среды 
в исторических поселениях и малых городах. 
Что принесло городу 106 миллионов федераль-
ных руб лей на благоустройство оврага в районе 
общежития ИАТЭ НИЯУ МИФИ.

4 марта в Калужской области пройдет «Лыжня 
России». Погода не помешает состязаниям.

— Снег тает тогда, когда он рыхлый, если его 
уплотнять, остается в хорошем состоянии. Снег 
есть. Вчера был небольшой снег. В копилку нам. 
Будет очень комфортно всем желающим, кто 
придет, —  пообещал министр спорта Калужской 
области Олег Сердюков. Министр спорта сам по-
бежит в Анненках.

— Очень люблю бегать на лыжах, но профес-
сионалом себя не считаю, —  отметил министр.
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ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ ОБНИНСКА

Как бы ни была хороша зима, 
весну в России ждут каждый год 
с нетерпением, поэтому и прово-
ды зимы всегда отмечались с раз-
махом. Заключительный день мас-
леничных торжеств —  «Прощеное 
воскресенье», когда следовало про-
сить у родных, друзей и знакомых 
прощения за причиненные обиды. 
В некоторых областях России после 
прощения принято было еще и це-
ловаться троекратно. А если  кто‑то 
отказывался прощать, то это счита-
лось смертной обидой. Но обычно 
все обиды забывались и после этого 
происходили проводы Масленицы 
с  веселыми плясками, песнями, 
играми и, конечно, блинами.

Несмотря на то, что органи-
зованные масленичные гуляния 
в  Белкинском парке проходили 
впервые, жители наукограда при-
няли активное участие в народных 
гуляниях. Многие пришли с детьми, 
и все нашли себе занятие по душе.

Организаторы признаются, что та-
кого наплыва посетителей не ожи-
дали, думали, что новая площадка 
пока не будет так активно востребо-
вана, но ошиблись. Давки, впрочем, 
не было, хотя  кому‑то пришлось 
постоять в очереди за шашлыка-
ми и возможностью поучаствовать 
в веселых конкурсах, но настроение 
это никому не испортило.

— Впервые Обнинск отмечал 

масленицу в парке Белкино. Это 
у нас такой был дебют. И, навер-
ное, мы там останемся. Думали, 
проведем поскромнее да раз-
махнулись, —  рассказывает Ирина 
ФАЛЕЕВА, начальник Управления 
культуры и молодежной политики 
администрации города Обнин-
ска. —  Это удивительно, но народа 
пришло много. Как я говорю, место 
еще не намоленное, а уже с пер-
вого раза зашло. Были родители 
с детками от грудничкового воз-
раста. Чем отличается эта зона от 
«Плазы»? —  Она не проходная. То 
есть, люди туда целенаправленно 
пришли на праздник, а не мимо 
проходя в магазин.

ЗАБАВЫ И ВЕСЕЛЬЯ, БЛИНЫ 
И ОБЖОРНЫЕ РЯДЫ

Провожающих Масленицу пора-
довали разные конкурсы и забавы. 
Для любителей поесть на свежем 
морозном воздухе были органи-
зованы обжорные ряды: шашлыки, 
пирожки, каша и чаепитие. И, ко-
нечно, блины. Блины в Масленицу 
символизируют солнце, которое 
светит всем и достаться должно 
каждому.

Коллективы города Обнинска 
выступали на сцене. Самые ак-
тивные могли принять участие 
в конкурсах для детей и взрослых: 
перетягивание каната, бои на поду-
шках, конкурс снеговиков и прочие 

веселые соревнования. Особенно 
хороши были в этом году масле-
ничные куклы.

На праздник пожаловали и рус-
ские богатыри: ребята из «Тульской 
заставы» работают в  Обнинске 
не первый раз и  всегда радуют 
и удивляют зрителей.

На спортивной площадке бро-
сались топориками. Все желающие 
могли посмотреть на старинные 
утюги, котелки и прочую кухонную 
утварь.

— В этот день все совпало: на-
строение, место, погода, —  расска-
зывает Ирина ФАЛЕЕВА.

ОТ ЧЕГО МЫ ОТКАЗАЛИСЬ

Весьма зрелищной традицией 
в последнее воскресенье зимы из-
давна было сожжение чучела Мас-
леницы. В северных, центральных 
и поволжских губерниях России 
сжигали большую куклу, у которой 
обязательно не должно было быть 
лица. В Татарстане бросали в ко-
стёр специальных масленичных 
кукол, считалось, что с ними ухо-
дили все невзгоды.

— Мы не сжигаем чучело мас-
леницы —  у нас исторические зда-
ния, —  пояснил директор Фонда 
усадьбы Белкино Андрей ДРОЗ-
ДОВ.

— В этом году мы отказались от 
потешного столба и от сжигания 
масленицы, —  рассказывает Ирина 
Фалеева.

— Не останутся ли с нами все 
беды, если мы не сожжем чуче-
ло? —  поинтересовались мы у зна-
тока народных традиций Марии 
ПРИВАЛОВОЙ.

— Не волнуйтесь, сжигать масле-
ничную куклу не обязательно. По-
скольку чучелко —  это символ, она 
может стать оберегом и сохранять 

в себе все лучшее, что было в про-
шедшем году, а не все худшее. До-
статочно нарисовать кукле лицо. 
Такой оберег бережно хранили 
и давали ей разные предметы, что-
бы она посодействовала в рожде-
нии ребенка, обретении богатства, 
любви и урожая.

ХРИСТИАНСКАЯ 
СОСТАВЛЯЮЩАЯ МАСЛЕНИЦЫ

Ирина Николаевна поблаго-
дарила за участие в организации 
праздника сотрудников библиотек, 
подготовивших интеллектуальные 
конкурсы, а  также отца Сергия 
и отца Игоря.

Достаточно распространено мне-
ние, что масленица —  это праздник 
(или обычай) скорее языческий, 
а не православный. Это не совсем 
так. Возможно, очень давно так 
и было, но с принятием христиан-
ства, масленица стала подготови-
тельной неделей к Великому посту. 
Она посвящена в  христианском 
смысле одной цели —  примирению 
с ближними, прощению обид, под-
готовке к покаянному пути к Богу —  
в этом христианская составляющая 
масленицы. Масленица —  это вре-
мя, которое нужно посвятить до-
брому общению с ближними, род-
ными, друзьями, благотворению.

В ГОРОДЕ ТАКИХ КРАСАВИЦ НЕ 
БЫЛО НИКОГДА

Работы воспитанников Вос-
кресной школы, вышивки активи-
стов обнинского Клуба ветеранов 

помогли нарядить в традицион-
ные русские одежды участников 
праздника. Теплые яркие русские 
костюмы пошили аниматорам и ве-
дущим.

— Зрелищность была наполнен-
ная содержанием, то есть меро-
приятие по духу очень сильное. 
А  уже какие были масленичные 
куклы! —  восхищается Ирина Фа-
леева. —  Я 16 лет организовываю 
в масленичные гуляния конкурс 
кукол и,  знаете, в  городе таких 
красавиц не было никогда! Каж-
дый год детские сады и  школы 
участвуют и  просто жители го-
рода. В этом году было около 30 
кукол. У нас целый ряд был вы-
строен. Чтобы сделать такую ку-
клу надо погрузиться в историю, 
 что‑то прочитать, узнать, что как 
она правильно вообще делается. 
Жители Обнинска проявили такую 
фантазию и мастерство, там такие 
шедевры стояли, что выбрать, кому 
первое место дать. А кому третье —  
просто невозможно. Просто разры-
вается душа. Конечно, победителей 
выбрали, каждый год выбираем. 
Я там мучаюсь на этом конкурсе. 
Но красота и творчество людей 
растет, количество кукол тоже. Мы 
всем участникам даем призы и ди-
плом участника.

В общем, замечательный празд-
ник получился, веселый и семей-
ный. И погода не подвела —  выгля-
нуло солнышко и стих ветер. А ста-
ринная усадьба радостно приняла 
гостей.

— Фонд усадьбы Белкино вос-
становил парк полностью и пере-
дал городу. Осталась небольшая 
часть на пересечении улицы Бел-
кинской и Борисоглебской. Здесь 
основные силы будут брошены на 
восстановление утраченного цен-
трального дома усадьбы. Будем его 
восстанавливать, —  заверил Андрей 
Дроздов.

В  общем, зиму проводили по 
высшему разряду. Теперь будем 
ждать весну.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

В ПАРКЕ БЕЛКИНО ПРОВОДИЛИ ЗИМУ В ПАРКЕ БЕЛКИНО ПРОВОДИЛИ ЗИМУ 
ПО ВЫСШЕМУ РАЗРЯДУПО ВЫСШЕМУ РАЗРЯДУ

ЕЛЕНА КОРНИЛОВА: ОСОБЕННО ВАЖНО 
ОБЪЕДИНИТЬСЯ, СКАЗАТЬ СЛОВА ПОДДЕРЖКИ

— В эти выходные горожане объеди-
нились, чтобы отметить широкую Мас-
леницу, провести семейные выходные. 
Мероприятия прошли в ТОС «Звездный», 
«Курчатовский», «Центральный», «Зайце-
во», «Мирный», «Обнинское», «51 мкр», 
«52 мкр». Жители ТОС «Экодолье», «За-
овражье», «Новый город» и все горожане 
были приглашены в парк Белкино, —  рас-
сказывает Елена КОРНИЛОВА, директор 
Обнинского Клуба ветеранов. —  Культур-
ное событие, которое прошло в непро-
стое для России время, во время специ-
альной операции, в то время, когда наши 
военнослужащие защищают интересы 
России, объединило несколько тысяч на-
ших горожан. В этот день особенно важно 
было всем встретиться, объединиться, 
сказать слова поддержки.

Известная еще со времен Ивана Гроз-
ного усадьба Белкино, расположенная 
в красивейшем месте города —  гордость 
обнинцев. Благодаря поддержке и вкладу 

в развитие усадьбы Фонда «Усадьбы Бел-
кино» и администрации города, парк стал 
одним из любимых мест отдыха горожан. 
Здесь проводятся межрегиональные фе-
стивали, престижные выставки, пленэры 
и семейные праздники.

— На Масленицу большую про-
грамму подготовили мастера Музея 
истории Храма Рождества Христова, 
гости из Москвы и Тулы, для малышей 
организованы игровые программы 
и мастер- классы. Коллективами Город-
ского Дворца культуры организована 
большая фольклорная программа, 
традиционные для России хорово-
ды, —  рассказывает Елена Корнило-
ва. —  Очень приятно было видеть на 
партерах парка обнинских професси-
ональных художников. В рамках город-
ского проекта «Белкинские сезоны», 
они запечатлели на холстах, настоящее 
мгновение широкой Масленицы в исто-
рической усадьбе.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

	■ Художник Алексей Никитенков. Масленица в Белкино

В нынешнем году зима радовала жителей Обнинска 
прекрасным снегом, который плотно лежал почти без 
оттепелей, и отсутствием сильных морозов. В общем, 

про такие зимы потом долго вспоминают. Но даже самой 
прекрасной зиме приходит время уходить и уступить вре-
мя весне. Проводы зимы состоялись в обнинских парках. 
Впервые в истории города масленичные гуляния прошли 
в парке усадьбы Белкино. Проводить зиму в минувшее 
воскресенье пришли почти семь тысяч человек.
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НОВОСТИ

ДОСТИЖЕНИЯ

МОЛОДЕЖЬ

СОВМЕСТНЫЕ ПРОЕКТЫ РАЗВИТИЯ ГОРОДА И РЕГИОНА ОБСУДИЛИ ПРЕДСТАВИТЕЛИ МОЛОДЕЖНОГО 
ПАРЛАМЕНТА ОБНИНСКА И РУКОВОДСТВО ФИЗИКО- ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

Представители Городского Совета школь-
ного актива «Молодежный парламент» побы-
вали на площадке Физико- энергетического 
института им. А. И. Лейпунского (АО «ГНЦ 
РФ —  ФЭИ», входит в научный дивизион Го-
скорпорации «Росатом» —  АО «Наука и ин-
новации»), узнали о ключевых направлениях 
деятельности научного центра, возможностях 
целевого обучения для молодежи и преиму-
ществах работы в атомной отрасли. Во время 
встречи с генеральным директором инсти-
тута Андреем Лебезовым члены Молодеж-
ного парламента рассказали о деятельности 
своей организации, обсудили действующие 
и новые формы взаимодействия ФЭИ с горо-

дом, проекты, реализация которых послужит 
развитию и процветанию Обнинска, улучшит 
качество жизни жителей региона.

«Вы – самая активная часть города, в бу-
дущем хорошие специалисты или руководи-
тели. И мы заинтересованы, чтобы вы приш-
ли работать к нам. ФЭИ нужны работники 
в совершенно разных сферах: науке, произ-
водстве, организации, экономике и других 
областях», —  отметил Андрей Лебезов.

Гости также посетили Первую в мире АЭС, 
узнали много нового о разработках и до-
стижениях российских ученых- атомщиков, 
познакомились с научными направлениями, 
которым дала старт эта станция —  разработ-

ка энергетических установок космического 
назначения, развитие технологий в сфере 
ядерной медицины и  малой энергетики, 
создание атомного подводного флота и дру-
гими.

Такой формат встреч позволяет не толь-
ко расширить кругозор представителей 
активной молодежи города и региона, но 
также использовать потенциал предпри-
ятий атомной отрасти для развития твор-
ческой молодежи, вовлечения в  научно- 
исследовательской деятельности, формиро-
вания нового поколения высококвалифици-
рованных специалистов для отечественной 
промышленности.

Городской Совет школьного актива 
«Молодежный парламент» создан в ок-
тябре 2022 г. Он состоит из председате-
лей и заместителей председателей со-
ветов самоуправления каждой школы. 
Это общественное объединение создано 
для включения молодежи школьного 
возраста в общественную жизнь и ме-
роприятия города, получение обратной 
связи от молодежи по вопросам разви-
тия города, дальнейшего расширения 
волонтерского движения, активизации 
профориентационной деятельности 
в системе общего образования.

Правительство РФ и крупные рос-

сийские компании уделяют большое 
внимание поддержке перспективной 
молодежи. Предприятия Госкорпора-
ции «Росатом», в  частности, делают 
ставку на развитие диалога с учащими-
ся школ и студентами, уделяют большое 
внимание вовлечению их в науку, об-
учению новым компетенциям, продви-
жению перспективных инициатив. Из 
290 тыс. сотрудников Росатома около 
80 тыс. —  молодые люди в возрасте до 
35 лет. Процент молодежи в научных 
институтах Росатома за последние годы 
существенно вырос —  с 21% в 2017 году 
до 36% в 2022 году, и эта доля растет.

СПРАВКА

ВЫБРАЛИ ЛУЧШИХ ИЗ ЛУЧШИХ

Активное участие в этом конкурсе при-
няли учащиеся муниципального учреж-
дения дополнительного образования го-
рода Обнинска «Детская художественная 
школа». Как отметили педагоги данного 
учреждения, ребята разработали ком-
позиции с  разнообразной тематикой 
и стилем исполнения. Следует отметить, 
что юные художники взялись за очень 
сложные темы —  они рисовали цеха 
хлебокомбината, кондитеров за работой, 
уличные хлебные палатки, чаепитие за 
столом, прилавки магазинов с хлебной 
продукцией. И это далеко не пол-
ный список воплощенных задумок 
учеников ДХШ.

Рисунков было представлено 
очень много, и выбрать из такого 
количества интересных, ярких и са-
мобытных работ лучшие оказалось 
делом непростым. Но эксперты хле-
бокомбината с этой задачей спра-
вились. Как они сами говорят, ото-
брали лучшие из лучших.

Победителями стали трое ребят, 
которых ждут награды. Это ученик 
Юлии Дмитриевны Роденковой —  
девятилетний Степан Кучинский, 
представивший работу «Вкусные 
хлеба», ученица Натальи Олеговны 
Хмель —  двенадцатилетняя Виктория 
Головина с рисунком «Обучение ма-
стерству» и ученик Ирины Ивановны 
Пироговой —  тринадцатилетний Мат-
вей Никитин с рисунком «Любимый 
хлеб».

Кроме того, хлебокомбинат организует 
совместное чаепитие со всеми участни-
ками конкурса. К чаю подадут сладкую 
продукцию предприятия, которую уже 
полюбили не только жители наукограда, 
но и соседних районов.

ЗДЕСЬ ЖДУТ НОВЫХ СОТРУДНИКОВ

Следует также отметить, что на это 
предприятие по‑прежнему требуются со-
трудники. В первую очередь необходимы 
производственные рабочие, продавцы‑ 
кассиры, программист 1С, менеджер по 
развитию, контролер и слесарь.

Заработная плата достойная. Напри-
мер, у продавцов‑ кассиров она состав-
ляет от 30 до 40 тысяч руб лей, у менед-
жеров по развитию —  от 45 тысяч руб лей, 
у рабочих на производстве она состав-
ляет от 35 до 50 тысяч руб лей. Зарплата 
программиста устанавливается по дого-
воренности.

Все эти специа‑
листы необходимы, потому что 
хлебокомбинат расширяется, запуска-
ются новые линейки продукции. Важно 
то, что работать желающие будут в ста-
бильной, развивающейся компании, ко-
торая предлагает официальное трудоу-
стройство с первого дня работы, полный 
соцпакет (оплата отпусков, больничных), 
удобный график, обучение на всех эта-
пах, широкие возможности професси-
онального и карьерного роста, бонусы 
и премии, которые будут увеличивать 
за постоянно растущие результаты, сво-
евременную выплату заработной платы 
два раза в месяц.

При этом продавцы нужны не толь-
ко в Обнинске, но и в Малоярославце, 
в Белоусове, в Кременках, в Ермолине, 
в Жукове и в Высокиничах.

Коллектив обнинского хлебокомбина-
та ждет в своих рядах инициативных, це-
леустремленных профессионалов, кото-
рые желают достичь успеха в этой сфере.

Желающие устроиться на работу 
в ОАО «Хлебокомбинат» могут обра-
щаться в отдел кадров по телефонам:  
+ 7 (910) 912–38–26; + 7 (910) 520–91–
48 и + 7 (484) 39–6–63–67.

Свое резюме можно отправить по 
электронной почте: hr@obninsk-xleb.ru

ПРОИЗВОДСТВО

ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ 
НАГРАДИТ ЮНЫХ ХУДОЖНИКОВ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Обнинское пред-
п р и я т и е  О А О 
«Хлебокомбинат» 

славится не только своей 
вкусной и качественной 
продукцией, оно постоян-
но участвует в различных 
социальных проектах, ор-
ганизовывает тематические 
конкурсы. Еще до Нового 
года хлебокомбинат объ-
явил конкурс на лучший 
детский рисунок по теме 
хлебобулочных изделий, 
и вот на днях были огла-
шены его результаты.

НА КАПИТАЛЬНЫЕ РЕМОНТЫ 
ШКОЛ ПЛАНИРУЕТСЯ 
УВЕЛИЧИТЬ ОБЪЕМ СРЕДСТВ

В ОБНИНСКЕ СМЕРТНОСТЬ 
ОПЯТЬ ПРЕВЫСИЛА 
РОЖДАЕМОСТЬ

В этом году в 19 школах Калужской области 
проведут капитальные ремонты. Они полно-
стью изменят дизайн и оформление школьных 
пространств. Об этом на заседании областного 
правительства 27 февраля сообщил министр об-
разования региона Александр Аникеев.

По этому же вопросу взял дополнительное сло-
во председатель Комитета Совета Федерации 
по бюджету и финансовым рынкам, по сенатор 
от Калужской области Анатолий Артамонов. Он 
отметил, что идет активная работа, чтобы еще 
большее внимание уделить образованию.

«И мы постараемся увеличить объем средств, 
которые направляются на капитальные ремон-
ты и реконструкцию школ», —  сказал Анатолий 
Артамонов.

В феврале в отделе ЗАГС Обнинска было за-
регистрировано 76 рождений и 101 смерть. Но по 
сравнению с февралем прошлого года смертей 
в наукограде стало меньше —  тогда показатель 
достиг 170 человек.

При этом в прошлом месяце в городе имело 
место 9 установлений отцовства, 10 фактов пере-
мены фамилий, имен или отчеств, зарегистри-
ровано 45 браков и 38 разводов. Из них 27 пар 
расторгли браки по решению суда. То есть это те, 
у кого имеются общие несовершеннолетние дети.

Для сравнения: в январе текущего года в на-
укограде в брак вступили 42 пары, а развод офор-
мили 50 пар. Так что ситуация улучшилась —  раз-
водов стало меньше.
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Юная жительница Обнинска 
с подругой прошлась по мага-
зинам. В одном из них купила 
платье и в процессе приобре-
тения понравившейся вещицы 
рассорилась с подругой. Рас-
строенная этим печальным со-
бытием девушка отправилась 
в продовольственный магазин, 
приобретенные ранее покупки 
оставила в ячейке, а сверху по-
ложила свой телефон. Вот только 
закрыть дверцу камеры хране-
ния покупательница забыла.

Как пояснила барышня, из-
за ссоры с подружкой она была 
расстроена и невнимательна. 
Купив пачку печенья, девушка 
вернулась за вещами, но теле-
фона там уже не было.

На улице к владелице теле-
фона подошел незнакомец и по-
интересовался, что стало причи-
ной расстройства. Узнав о краже 
телефона, спросил, будет ли ему 
вознаграждение, если он найдет 
телефон. Услышав ответ, мужчи-
на гордо удалился.

Как установили полицейские, 
на улице с потерпевшей общал-
ся злоумышленник, действия ко-

торого зафиксировали располо-
женные в торговом зале камеры 
видеонаблюдения. Им оказался 
сорокалетний местный житель. 
Он уже дал признательные по-
казания и сознался в содеянном.

В настоящее время телефон, 
который он успел передать 
приятелю, предварительно вы-
бросив сим-карту, изъят и в бли-
жайшее время будет возвращен 
потерпевшей.

По данному факту отделом 
дознания ОМВД России по г. Об-
нинску возбуждено уголовное 
дело. Действия злоумышленника 
были квалифицированы по при-
знакам преступления, предусмо-
тренного частью 1 стати 158 УК 
РФ «Кража».

Согласно действующему за-
конодательству за совершение 
преступления гражданину грозит 
до 2 лет лишения свободы.

НЕ ИСКУШАЙ ЕГО БЕЗ НУЖДЫ

ТЕРРИТОРИЯ 02

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

БОРОВСКИЙ ВОР-РЕЦИДИВИСТ 
ЗАСВЕТИЛСЯ В ОБНИНСКЕ

32-летний житель Боровского района промышляет кража-
ми в магазинах давно, и уже даже был судим за подобные 
шалости и мошенничество. Но наказание оказалось слишком 
легковесным и никак не повлияло на мировоззрение и по-
ведение молодого человека.

В настоящее время обнинские полицейские установили 
причастность данного гражданина к совершению 5 краж 
в сетевых магазинах.

Как установлено, подозреваемый воровал алкогольные 
напитки, кофе, продукты питания и продавал добычу слу-
чайным прохожим.

Согласно действующему законодательству за совершение 
указанных преступления злоумышленнику грозит до 2 лет 
лишения свободы.

ПРИЧИНОЙ БОЙНИ НА 
ПРИВОКЗАЛЬНОЙ ПЛОЩАДИ 
ОБНИНСКА СТАЛА РЕВНОСТЬ

Поздним вечером в районе Привокзальной площади 
житель Обнинска решил пообщаться и подошел к незна-
комым мужчине и женщине. В ходе знакомства обнинец 
предложил выпить, но недолгое общение омрачила дикая 
ревность 31-летнего жителя Малоярославца. Молодой че-
ловек набросился на нового знакомого и стал бить его по 
лицу и по голове.

Потерпевшему были причинены телесные повреждения 
в виде закрытой черепно- мозговой травмы, ушибов голов-
ного мозга и других травм. По результатам проведенного 
медицинского исследования, данные повреждения были 
квалифицированы как тяжкий вред здоровью.

От ударов мужчина упал и потерял сознание. Малоярос-
лавецкая парочка спокойно удалилась. Скорую помощь 
вызвали прохожие. В настоящее время потерпевший го-
спитализирован.

В настоящее время по данному факту ведется следствие. 
Устанавливаются все обстоятельства происшедшего.

Согласно действующему законодательству за совершение 
данного преступления злоумышленнику грозит до 8 лет 
лишения свободы.

ЗАКЛАДЧИЦЕ НАРКОТИКОВ 
ГРОЗИТ 20 ЛЕТ ЛИШЕНИЯ 
СВОБОДЫ

Совсем недавно жители Обнинска сообщали о странных 
передвижениях наркобарыг по зоне отдыха горожан. По-
лицейские пообещали разобраться, и вот вам результат: 
подозреваемая задержана.

23-летняя жительница Обнинска участвовала в торговле 
наркотиками путем «закладок». Местом распространения 
стал лес в районе лыжероллерной трассы. Следственным 
отделом ОМВД России по г. Обнинску по данному факту 
возбуждено уголовное дело.

Обнинские оперативники изъяли «закладки», в которых 
находилось 30 граммов «Амфетамина» и «Мефедрона».

На период расследования в отношении злоумышленница 
заключена под стражу, ей грозит до 20 лет лишения свободы.

СКОЛЬКО ВЕРЕВОЧКЕ НЕ ВИТЬСЯ… ЗАСТАВЬ ДУРНОГО БОГУ МОЛИТЬСЯ, ТАК ОН И НОС РАЗОБЬЕТ 

НЕ ВЕРЬ ГЛАЗАМ СВОИМ

ЧЕРЕЗ НАШУ ПРОХОДНУЮ ПРОНЕСУТ И МАТЬ РОДНУЮ

РЕВНОСТЬ САМА СЕБЕ ГОТОВИТ СОПЕРНИКОВ

ВЫ НАМ ПИСАЛИ… 

Обнинские полицейские рас-
следуют преступление, совер-

шенное в одной из квартир жи-
лого дома на проспекте Ленина.

Компания молодых и хорошо 
знакомых друг с другом людей 
беззаботно распивала спиртные 
напитки.

Затем 37‑летний мужчина вдруг 
оскорбился, услышав, как он уве-
ряет, оскорбления в адрес своей 
девушки.

В былые времена порядочные 
люди вызывали обидчиков своих 
дам на дуэль, бросали в лицо пла-
ток или перчатку, а затем честно 

сражались в поединке. Но нынче 
времена изменились: рыцари‑ 
психи сразу хватаются за оружие 
и кидаются на безоружного со-
перника. Вот и очередной защит-
ник схватил нож и пылко стал им 
наказывать обидчика, посягнув-
шего на честь женщины.

Согласно заключению медэк-
сперта причиненные телесные 
повреждения были квалифициро-
ваны как легкий вред здоровью.

По данному факту возбужде-
но уголовное дело, за подобные 
преступные деяния неуравнове-
шенному рыцарю грозит до 2 лет 
лишения свободы.

Жительница Обнинска реши-
ла купить щеночка породы 

«той-пудель», просмотрела попу-
лярный сайт частных объявлений 
и, не найдя ничего подходящего, 
оставила сообщение о желании 
приобрести животное.

Отозвавшийся гражданин 
представился продавцом и по-
просил указать номер телефо-
на для дальнейшего общения. 
Перезвонив, он назвал свое имя 
и затем в ходе общения в тече-
ние дня присылал видео щенка. 
Названная цена в размере 21 ты-
сячи руб лей устроила покупатель-
ницу. Хозяин собаки пообещал 
доставить животное транспорт-
ной компанией и прислал ссылку 

для перечисления оплаты.
Как только были указаны дан-

ные банковской карты, на экране 
появилось сообщение об ошибке 
и оформления возврата денеж-
ных средств и повторения оплаты. 
После выполнения определенных 
действий, с карты повторно были 
списаны еще 21 тысяча руб лей.

Таким образом, со счета заяви-
тельницы обманным путем были 
похищены 42  тысячи руб лей. 
Попытки дозвонится до автора 
объявления оказались безуспеш-
ными.

Действия фигуранта были 
квалифицированы по части  2 
статьи 159 УК РФ «Мошенниче-
ство». По данному факту ведется 
следствие.

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по г. Обнинску обратились 

представители организации, по 
факту выявления признаков пре-
ступления, предусмотренного ч. 1 
статьи 160 УК РФ «Присвоение 
или растрата».

50‑летняя жительница Боров-
ска работала в должности кла-
довщика в  обнинской органи-
зации. Однажды она приказала 
рабочим погрузить на автомобиль 
30 кубовых ёмкостей, принадле-
жащих компании.

По предварительной версии, 
имущество по требованию обви-

няемой было вывезено и выгру-
жено рабочими, не осведомлен-
ными о правомерности и закон-
ности своих действий, на терри-
тории продовольственной базы, 
с целью дальнейшей продажи. Со 
слов женщины, деньги она полу-
чить не успела.

Стоимость похищенного иму-
щества составила 210 тысяч руб‑
лей. В настоящее время устанав-
ливаются все обстоятельства дела. 
Материальный ущерб возмещен.

Согласно действующему зако-
нодательству за данное престу-
пление, женщине грозит до 2 лет 
лишения свободы.

В ОБНИНСКЕ РЫЦАРЬ-ПСИХ ПОРЕЗАЛ В ОБНИНСКЕ РЫЦАРЬ-ПСИХ ПОРЕЗАЛ 
НОЖОМ ОБИДЧИКА СВОЕЙ ДАМЫНОЖОМ ОБИДЧИКА СВОЕЙ ДАМЫ

ВЛАДЕЛЕЦ ТОЙ-ПУДЕЛЯ ОКАЗАЛСЯ ВЛАДЕЛЕЦ ТОЙ-ПУДЕЛЯ ОКАЗАЛСЯ 
БАНАЛЬНЫМ МОШЕННИКОМБАНАЛЬНЫМ МОШЕННИКОМ

КРАЖА ИЗ НЕЗАКРЫТОЙ 
ЯЧЕЙКИ МАГАЗИНА

СОТРУДНИЦА УКРАЛА СОТРУДНИЦА УКРАЛА 
30 КУБИЧЕСКИХ ЁМКОСТЕЙ30 КУБИЧЕСКИХ ЁМКОСТЕЙ
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Всердце Обнинска строятся 
дома бизнес- класса. Новый 
комфортный район —  иде-

альное место для жизни.

— Проект «Солнечная долина» 
отличается от всего, что было 
построено в городе раньше. Это 
новые тенденции в  архитекту-
ре, в строительстве, совершенно 
иные, нестандартные планиров-
ки домов и квартир. Мы создаем 
безопасное, удобное, комфортное 
и  абсолютно новое жизненное 
пространство, —  рассказывает 
Надежда Шаповалова, коммерче-
ский директор группы компаний 
«Остов».

Группа компаний «Остов» успе-
ла зарекомендовать себя как 
надежного застройщика. Жилой 
комплекс «Циолковский» стал из-
юминкой города. Новый проект 
также приятно удивит и, безус-

ловно, для многих станет одним 
из любимых уголков города.

«Солнечная долина» —  это не 
просто новый жилой комплекс. Это 
комплекс, который идеально впи-
сан как в уже существующую за-
стройку, так и в природный массив.

В ЦЕНТРЕ ЖИЗНИ

С одной стороны, жилой ком-
плекс находится в  центре Об-
нинска. Буквально в 10 минутах 
ходьбы вся городская инфра-
структура —  развлекательные 
комплексы, спортивные сооруже-
ние —  спортивная площадка‑парк, 
школа, детский сад, дворец спорта. 
С другой —  комплекс строится на 
лоне природы —  рядом лесной 
массив, скверы, набережная реки 
Протва.

— Нас всегда притягивала исто-
рия с поймой реки Протва, с за-

мечательной линией горизонта. 
И  наконец‑то наши идеи удастся 
реализовать. Образ восходящих 
и заходящих лучей, панорама го-
рода, которая будет видна из части 
квартир. Все квартиры и все дома 
разные, чтобы создать максималь-
ное разнообразие. В каждой из 
очереди строительства будут свои 
фишки, свои общественные про-
странства. Каждый фрагмент, как 
любой рисунок, будет закончен. 
А  главное, что все это делается 
не ради  каких‑то красивостей, но 
и имеет функциональное значе-
ние, —  отмечает архитектор Илья 
Заливухин.

Дома имеют разную этаж-
ность —  более низкую, те, что 
выходят на юг, более высокую, 
соответственно, на север. Это сде-
лано для того, чтобы все здания 
буквально купались в солнечном 
свете.

— Я бы, конечно, для себя по-
купал квартиру на самых верхних 
этажах. Сейчас я  живу на 37‑м 
этаже и наблюдаю панораму горо-
да, —  мечтательно заявил архитек-
тор. —  Но  кто‑то хочет смотреть на 
уютную городскую среду —  двор, 
улицу, бульвар, и все эти возмож-
ности есть. Есть здесь и дома‑баш-
ни, и секционные дома.

В ГАРМОНИИ С СОБОЙ

Еще одна особенность комплек-
са —  каждый дом имеет свое не-
повторимое лицо, но при этом все 
вместе они гармонично сочетают-
ся, создавая единый облик.

— Навесной фасад отличается 
цветом, сеткой, пропорциями. Это 
создает разнообразие застройки. 
Ты легко узнаешь свой дом по вы-
сотности, очертаниям, —  отмечает 
Заливухин.

Акцент делается на удобстве 
и  комфорте жильцов. Поэтому 
уделено большое внимание пла-
нировке дворов, общественного 
пространства. Небольшие водные 
пространства во дворе, деревья, 
малые архитектурные формы при-
ятно удивят будущих жильцов.

— «Солнечная долина» на 
острие связи с природой. Перед 
этим комплексом ничего уже по-
строено не будет. Понятно, как 
будет выглядеть территория во-
круг —  никаких других зданий 
здесь возникнуть не может, общий 
проект планировки принят. Это 
очень важно понимать, —  говорит 
архитектор.

КВАРТИРА С СОБСТВЕННОЙ 
ТЕРРАСОЙ

— В этом проекте удалось реа-
лизовать интересные планировки 
квартир —  начиная от небольших, 
которые идут как квартиры‑ студии 
с интересным остеклением, за-
канчивая жильем с  необычной 
планировкой. В закрытом дворе 
есть возможность приобрести 
квартиру с собственным садом —  
это квартиры с террасами. Вы не 
только сможете, например, на-
блюдать за свои детьми, которые 
гуляют во дворе, но и создадите 
собственный приватный уголок. 

Вот такие необычные трехком-
натные квартиры. Интереснейшие 
квартиры на верхних этажах, ко-
торые выходят за рамки стандар-
тов —  4‑комнатная квартира 150 
кв м. Она включает в себя мастер‑ 
спальни со своими санузлами 
и гардеробными. Здесь также есть 
большая кухня‑ гостиная, спаль-
ня для каждого члена семьи. Это 
по‑настоящему новое качество 
жизни, —  отмечает Надежда Ша-
повалова.

Необычны и коммерческие пло-
щади —  они двухэтажные. Здесь 
идеально сможет разместиться 
бутик, кафе, картинная галерея 
или  что‑то еще.

Среди такого разнообразия до-
мов и квартир можно растеряться. 
Ведь так хочется выбрать ту един-
ственную, самую лучшую для себя 
и  своих близких. И сделать это 
можно c помощью VR‑очков.

— Если  кто‑то сомневается, 
какой вид из окна выбрать, какую 
планировку, ремонт сделать, 
можно посмотреть, как это будет 
выглядеть в  режиме реального 
времени. QR‑код есть на нашем 
сайте, —  говорит Надежда.

— Группа компаний «Остов» —  
это не массовый застройщик. 
У массового застройщика нет та-
кого качества. Это мое мнение. Эту 
компанию отличает высокое каче-
ство строительства. Должно быть 
больше таких компаний, которые 
работают в своих городах, соз-
дают авторскую застройку, дают 
развитие городу, —  считает Илья 
Заливухин.

«СОЛНЕЧНАЯ ДОЛИНА» —  НА «СОЛНЕЧНАЯ ДОЛИНА» —  НА 
ОСТРИЕ СВЯЗИ С ПРИРОДОЙОСТРИЕ СВЯЗИ С ПРИРОДОЙ
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монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
инженер-конструкторинженер-конструктор
инженер-электроникинженер-электроник
инженер-технолог  инженер-технолог  
по металлообработкепо металлообработке
намотчик катушекнамотчик катушек
шлифовщикшлифовщик
токарь-расточниктокарь-расточник

В последнее время в Обнин-
ске много говорят о жало-

бах на отдельные управляющие 
компании. В списке глумящих-
ся над жителями управляшек 
мы  почему-то не находим 
ООО «УК УЖКХ». Возможно по-
тому, что жильцы дома по Гага-
рина, 10 терпят до последнего, 
и только когда чаша терпения 
переполняется требуют хоть 
 какого-то внимания к  своим 
проблемам.

Очередное «поздравление» 
от «УК УЖКХ» жильцы получили 
накануне праздников. В очеред-
ной раз завоняло фекалиями 
из подвала. Ожидания, что не-
исправность будет устранена, 
к праздникам не оправдались, 
а  23  февраля в  Аварийно‑ 
диспетчерской службе сообщи-
ли, что ремонтировать канали-
зацию управляющая компания 
будет только в понедельник, по-
сле праздников.

Предыдущие праздники жиль-
цы встречали с неработающим 
грузовым лифтом.

— С ужасом ждем 8  марта! 
Что еще ждет наш дом? —  го-
ворят жильцы. —  Хотелось бы 

в понедельник попасть в подвал 
вместе с сотрудниками управля-
ющей компании и посмотреть, 
во что превратился подвал за 
праздники.

— Лично я  плачу почти две 
с половиной тысяч на содержа-
ние жилого помещения. Это без 
учета затрат расхода на общедо-
мовые нужды воды, отопления 
и  канализации (еще 400  руб‑
лей). И за эти деньги я с детьми 
должна нюхать вонь? —  задается 
вопросом собственница жилого 
помещения. —  Да еще нам рас-

сказывают, что в  ближайшее 
время повысят цены на услуги 
коммунальщиков! Нет слов!

Выходные закончились, но 
вонь из подъезда никуда не 
исчезла, стала еще более кон-
центрированной и  поднялась 
на пару этажей выше. Однако 
коммунальщики уверяют, что все 
в порядке.

ДОСТАЛИ!

НЕПЕРЕНОСИМОЙ ВОНЬЮ НЕПЕРЕНОСИМОЙ ВОНЬЮ 
«ПОЗДРАВИЛА» ЖИЛЬЦОВ ОБНИНСКАЯ «ПОЗДРАВИЛА» ЖИЛЬЦОВ ОБНИНСКАЯ 
УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯУПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ

Автор:
Рената БЕЛИЧ



МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
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а.

Р
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л
ам

а.

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуются  
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым ав-
томобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 

89030269636

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 

рублей день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 
3000 рублей день Свой автобус в 

Обнинске

В ЖСК-14 на постоянную работу 
требуется КОНСЬЕРЖКА тел.910-

545-12-90,  
39-3-35-78

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 
производство. График работы смен-

ный. Зарабатная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы 
на компьютере.   Условия: 5/2  

т. +7 961 006-52-27 Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

Электромонтажной организации в д.
Кривошеино требуется ЭЛЕКТРО

МОНТАЖНИК ВЛ (обучение), 
ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ C, 
E, ТРАКТОРИСТ, полный соц-
пакет, зп достойная. 89774085209 

Константин

ОБО ВСЕМ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

Проблема рубцевания кожных ран 
до сегодняшнего дня остается одной 
из актуальнейших как в пластиче-
ской, так и в общей хирургии. В на-
стоящее время выявлен устойчивый 
рост рубцовых повреждений кожи 
после плановых операций, травм, 
ожогов, ран. Особенно важным яв-
ляется вопрос о формировании па-
тологических рубцов (атрофических, 
гипертрофических, келоидных). Ги-
пертрофические и келоидные руб-
цы могут приводить к нарушению 
функций органов и тканей, а также 
всегда представляют собой выра-
женный эстетический недостаток, вы-
зывая психологический дискомфорт, 
в особенности как осложнение эсте-
тических операций. Доля пациентов, 
обратившихся в лечебные учрежде-
ния с рубцовыми дефектами кожи, по 
данным различных исследований до-
стигает 22–25%. В их структуре веду-
щее место занимают рубцы со значи-
тельно выраженными косметически-
ми дефектами —  гипертрофические 
и келоидные. Такие рубцы формиру-
ются как в результате обширных по-
вреждений кожи, так и в результате 

хирургических вмешательств.
При обнаружении келоидного руб-

ца нельзя заниматься самолечением, 
нужно обратиться к врачу.

В  медицинском центре «ЦЕНТР 
РЕАБИЛИТАЦИИ» разработана про-
грамма контролируемого рубце-
вания, которая позволяет получить 
незаметные рубцы на день снятия 
швов.

Рубцевание проходит ПРИ ВОЗ-
ДЕЙСТВИИ ХОЛОДНОЙ ПЛАЗМЫ:

 Озон.
 Оксид азота.
 Угарный газ.
 Ультрафиолет
Чаще всего при лечении келоид-

ных рубцов применяют несколько 
методов воздействия на рубцовую 
ткань для достижения полного из-
лечения.

Разработчик программы кон-
тролируемого рубцевания Сергей 
Николаевич Степанкин —  врач эсте-
тической медицины, пластический 
хирург, кандидат медицинских наук, 
ведет прием в ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИ-
ТАЦИИ. Запись на консультацию  
по тел. 4 (8439) 4–32–10.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

КРАСОТА

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под нагрузкой 
отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных системах;

  Устранение отказов оборудования при эксплуатации 
с выполнением комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый отпуск
  Доставка корпоративным транспортом (по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ЛЕЧЕНИЕ КЕЛОИДНЫХ РУБЦОВ: ЛЕЧЕНИЕ КЕЛОИДНЫХ РУБЦОВ: 
КАК ОТ НИХ ИЗБАВИТЬСЯ?КАК ОТ НИХ ИЗБАВИТЬСЯ?
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Как нам удалось выяснить, 
в Центре реабилитации рабо-
тает несколько программ по 
мужскому здоровью. Недав-
но здесь запустили акцию по 
программе «Мужское здоро-
вье СТАНДАРТ». Проводят ее 
врачи Центра —  Наталья Алек-
сандровна Ловыгина —  врач‑
уролог, хирург, врач УЗИ, име-
ющая первую квалификаци-
онную категорию, и Александр 
Анатольевич Ткачук —  ведущий 
специалист направления опе-
ративной урологии и лазер-
ной литотрипсии, врач‑уролог, 
онколог, врач УЗИ. Их мы по-
просили рассказать об акции 
подробнее.

— Программа «Мужское 
здоровье СТАНДАРТ» вклю-
чает в  себя следующие эта-
пы: на первом этапе пациент 
направляется к заведующему 
дневным стационаром, затем 
проводится осмотр и консуль-
тация у врача‑ уролога, инстру-
ментальные исследования 
(в  подарок ультразвуковое 

исследование предстатель-
ной железы трансректальное 
(ТРУЗИ), лабораторные иссле-
дования, взятие крови: общий 
(клинический) анализ крови 
развернутый (лейкоциты, эри-
троциты, гемоглобин, гемато-
крит, средний объем эритро-
цитов, среднее содержание 
гемоглобина в  эритроците, 
средняя концентрация гемо-
глобина в эритроците, тромбо-
циты, лейкоцитарная формула, 
СОЭ), исследование уровня 
простатспецифического анти-
гена в  крови (ПСА общего), 
исследование уровня общего 
тестостерона в крови, общий 
анализ мочи.

Программы «Мужское здо-
ровье» —  это полное обследо-
вание в одном месте и в удоб-
ное для вас время! Они вклю-
чают: консультацию врачей 
специалистов, лабораторную 
и инструментальную диагно-
стику. Мужчины, по статистике, 
реже обращаются за медицин-
ской помощью, часто не обра-
щают внимание на начальные 
симптомы заболеваний и при-

ходят к врачу тогда, когда за-
болевание уже переходит в за-
пущенную стадию.

Наши программы разработа-
ны и адаптированы для муж-
чин разного возраста, чтобы 
получить наиболее полную 
оценку состояния вашего здо-
ровья в максимально сжатые 
сроки.

Также в программу включен 
специальный анализ ПСА, бла-
годаря которому возможно за-
подозрить рак предстательной 
железы и назначить своевре-
менные медицинские вмеша-
тельства.

По итогам обследования па-
циент получит полное заклю-
чение врачей специалистов 
и дальнейшие рекомендации.

Мужчин ждут в медицин-
ском центре «Центр реаби-
литации» по адресу: город 

Обнинск, ул. Любого, 2.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

4 марта в 18:00 

Комедия интриг и обманов «Дуэнья». В главных ролях: О. Железняк, 
С. Стругачёв, А. Клюквин. 12+

5 марта в 18:00 

Концерт Александра Малинина. 6+

10 марта в 19:00 

Уникальный проект —  группа ViVA —  праздничная концертная про-
грамма «Только для тебя», в которую вой дут полюбившиеся хиты 
и новые песни. Пять настоящих мужчин подарят праздник музыки 
любимым женщинам. 6+

11 марта в 19:00 

Группа КняZz. 12+

14 марта в 15:00 

МХТК представляет спектакль «Наш 9Б». Режиссёр Г. А. Шевякова 12+

15 марта в 19:00 

Григорий Лепс. 12+

28 марта в 19:00 

Спектакль «Маленькие комедии». В ролях: С. Шакуров, М. Аронова, 
М. Полицеймако.

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

26 февраля 18.00 

Израильский политолог, 
писатель, публицист Яков 
Кедми с программой «Мысли 
о насущном». 16+

04 марта 19.00 

Сольный Standup концерт 
Ивана Абрамова с программой 
«Новое лучшее». 18+

08 марта 19.00 

Русский классический театр 
балета. Балет «Спящая 
красавица». 0+

11 марта 18.00 

Вечер органной музыки. Два 
короля: Орган плюс Рояль. 6+

12 марта 12.00 

Детское представление: 
«Надувное шоу Питиновых». 
0+

17 марта 20.00 

Концерт группы «Radio —  
Tapok». Новый альбом+ все 
хиты. 6+

18 марта 18.00 

Мировые рок‑хиты 
в исполнении симфонического 
оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря 
Пономаренко. 6+

21 марта 19.00 

Мужское шоу «Дамские 
угодники» с программой 
«Женихи пли можно 
посмотреть всех». 16+

23 марта 19.00 

Концерт заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинтета под управлением 

Николая Криворучко. 6+
31 марта 18.00 

Кабаре‑дуэт «Новые русские 
бабки» с новой программой 
«Комиксссы». 18+

20 апреля 19.00 

Премьера спектакля 
«Джекпот для любимой» —  
романтический детектив. 
(Дмитрий Дюжев, Глафира 
Тарханова). 16+

23 апреля 18.00 

Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 
«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 

Валерий Сёмин с программой 
«Привет весна, любовь 
и песня». 6+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90.0
Реклама

МУЖЧИНЫ, ПОЗАБОТЬТЕСЬ МУЖЧИНЫ, ПОЗАБОТЬТЕСЬ 
О СВОЕМ ЗДОРОВЬЕ!О СВОЕМ ЗДОРОВЬЕ!

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

«Читал, что в  об-
нинском Центре 
р е а б и л и т а ц и и 
работают различ-

ные программы обследования 
и лечения. Есть ли  какая-то для 
мужчин?»

Николай Сергеевич
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


